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*“El Amigo Layín” convivió con miles de paisanos radicados en Estados Unidos en una 
fiesta mexicana organizada por los clubes de nayaritas del estado de California en donde 
el presidente municipal fue el invitado especial.
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El secretario general de gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, en un día muy 
inspirado o como todo político dominado 
por lo que sueña, se reunió con un grupo de 
diputados de la XXXI legislatura y le saltó 
la idea de dar una advertencia sobre quien 
afirma que un servidor público estatal se 
enriqueció con el cargo, deberá de probarlo 
ante las instancias correspondientes... Y 
para darle más sabor a su dicho remarcó, 
en presencia de representantes de los 
medios de comunicación, en "vamos a 
acabar con ese mito de que dicen " llegan 
pobres y salen ricos".... Es más, agrega 
"que quien acuse a un servidor público de 
haberse enriquecido con dinero del erario 
oficial, tendrá que probarlo"... 

La mayoría de la gente al hablar de los 
políticos, los señalan que cuando aspiran a 
un cargo de elección no buscan el bienestar 
de las gentes si no aprovechar su posición 
para enriquecerse... ¿Qué particular 
intenta probar una malversación de fondos 
oficiales, el mismo enriquecimiento ilícito 
si no es autoridad?.... Otros expresan: los 
que roban los dineros del pueblo cuando 
desempeñan un puesto oficial tratan de 
no dejar huella, aunque posteriormente 
se descubra con pruebas los ilícitos que 
cometieron.... Ha habido funcionarios tan 
descarados que han dicho: " Me pueden 
acusar de rata, pero no de pendejo".... 
Pido disculpas del uso de una palabreja 
tan cruda, pero esa era la expresión de 
los ciudadanos ya cansados de tantas 
raterías de algunas de las autoridades 
que deben velar por el mejoramiento 
de las comunidades.... "Entran pobres y 
salen ricos"; lo está señalando el titular 
del órgano de Fiscalización Superior, Roy 
Rubio Salazar, al denunciar penalmente 
a nueve servidores públicos por presunto 
desvío de recursos públicos derivado de 
la revisión de la cuenta pública del 2014, 
y que llega a los 208 millones de pesos.... 

La mayoría de los señalados son 
ex-tesoreros y algunos alcaldes de los 
municipios de Ixtlán del Río, Tuxpan, 
Bahía de Banderas y Santiago Ixcuintla, 
quienes cubrieron el trienio pasado.... El 
Auditor General Roy Rubio Salazar ya hizo 
entrega del documento escrito y digital del 
informe de resultados de la cuenta pública 
estatal correspondiente al ejercicio fiscal del 
2014 y a la vez marcó los detalles ante los 
integrantes de la Comisión de Hacienda y 

Cuenta Pública del Congreso del Estado... 
Personal del Órgano de Fiscalización 
Superior hizo 172 auditorías a 45 entes y 
se encontraron faltantes 808 millones de 
pesos, los que se deben resarcir y solventar 
las 2189 observaciones.... 

La fiscalización se realizó a los tres 
poderes del estado, organismos públicos 
y autónomos, los 20 ayuntamientos, 
fideicomisos.... Asegura Roy Rubio que 
derivado de estos resultados se podrían 
interponer más denuncias en contra de 
servidores públicos por los malos manejos 
de dineros, ya que este tipo de denuncias 
no son negociables... El peor librado de 
esos funcionarios por el alto número de 
observaciones es el alcalde de Bahía de 
Banderas, José Gómez, ya que dispuso 
de 123 millones de pesos, sin saberse 
su destino..... También figuran entre las 
"ovejas negras" en el manejo de los recursos 
públicos es el alcalde de El Nayar, con 
15 millones y la autoridad municipal de 
Rosa morada con más de 75 millones de 
pesos, aún por comprobar.... En cuanto a 
Santiago Ixcuintla se marcaba un faltante 
de más de 60 millones de pesos, falta 
por solventar 34 millones de pesos.... La 
aplicación de los 440 millones de pesos 
correspondientes a los recursos propios del 
gobierno estatal, únicamente se detectaron 
64 observaciones sin solventar por el orden 
de los 42 millones de pesos... Cada que 
el Órgano de Fiscalización Superior rinde 
informes, su titular Roy Rubio manifiesta 
que se tomaran medidas enérgicas contra 
los que dispusieron de los dineros públicos, 
hasta la denuncia penal, pero parece que 
todo esto no es más que una postura 
demagógica, pues no sabemos de casos 
en que la Fiscalía General del Estado esté 
actuando en contra de los señalados, como 
es el caso de los nueve que salieron mal 
en la revisión de la cuenta pública 2014... 

Con todas esas pruebas presentadas 
del desvío de los dineros del pueblo por 
los malos funcionarios, llámense estatales 
o municipales ¿se acabó con el mito de 
que " llegan pobres y salen ricos"?... 
¿Ney González ya arrastraba una estela 
de riqueza cuando asumió el gobierno de 
Nayarit? Salió al concluir su administración 
súper millonario y ¿cómo le hizo? De todos 
es bien sabido el método que utilizó para 
dejar endeudadas las finanzas públicas... 
No es momento de analizar si los demás 

Pepe no cree en el “mito” de que un 
funcionario llega pobre y sale rico

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

El licenciado Pedro Antonio Enríquez Soto, 
Magistrado Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Nayarit (TSJEN), 
recibió cordialmente el pasado viernes 13 del 
presente mes a los integrantes de la Unión de 
Columnistas y Articulistas de Nayarit (UCAN), 
en la Sala de Plenos de dicho Tribunal, 
siendo recibidos y atendidos amablemente 
por su Director de Comunicación Social, el 
licenciado Francisco Flores Soria.

El Magistrado Presidente Enríquez Soto, 
se mostró  abierto al diálogo y en la mejor 
disposición a responder a las preguntas 
formuladas por la UCAN, luego de dar una 
breve semblanza de lo que ha trabajado 
últimamente el TSJEN, que se está enfocando 
intensamente en el nuevo Sistema Penal 
Acusatorio y Oral del cual ya se están 
ejecutando los juicios orales y si bien por lo 
pronto apenas son para tres delitos menores 
como la violencia intrafamiliar, robo simple 
y delitos de tránsito, y que por lo pronto se 
juzgan en los municipios de Santa María del 
Oro, Xalisco y Tepic, para este 30 de diciembre 
de 2015 se ampliará a más delitos, pero ya 
considerados estos como graves, como son 
el de homicidio, violación, narcomenudeo, 
secuestros y abigeato, pero estos delitos 
serán juzgados únicamente en la capital del 
estado, en un edificio a propósito que pronto 
será entregado al STJEN, edificio que fue 
construido con recursos tanto federales como 
estatales. Y si bien en lo sucesivo todos estos 
delitos que se comentan entrarán al sistema 
de juicios orales, los anteriores seguirán con 
el sistema tradicional, que son muchos y se 
necesita que se desarrollen con el esquema 
anterior, es decir, el llamado sistema tradicional 
porque ya tienen su curso, y son cerca de 
ocho mil asuntos que están pendientes de 
resolverse con el antiguo sistema tradicional, 
en donde la tónica sigue en impartir justicia 
familiar por pensiones alimenticias y problemas 
de pareja.

Señaló el doctor Enríquez Soto, que 
el trabajo les ha aumentado en el STJEN 
al que tienen que hacerle frente con los 
mismos recursos humanos que tienen a la 
mano, pues ahora tienen también a cargo la 
Justicia Administrativa en donde tienen que 
resolver asuntos relacionados con los H. 
Ayuntamientos del estado como multas mal 
aplicadas o diversas cosas presupuestales 
que atañen a los H. Ayuntamientos, así como 

lo que surja de las casas hogar del DIF.
Ahora también tienen que estar al pendiente 

de la Justicia Mercantil que conlleva problemas 
con prestamistas particulares y casas de empeño 
y que en sí en cierta forma representa algún 
problema porque se tienen que basar en un 
Código Mercantil que data del siglo XIX, de 
1800 y tantos; y que respecto a estos juicios 
mercantiles hay miles de demandas, y que 
nada más se cuenta con cuatro juzgados en 
Tepic y 21 juzgados mixtos en el estado y 
que por lo mismo a veces son insuficientes.

Comentó el Magistrado Presidente Enríquez 
Soto, que también tienen que atender  
asuntos de materia civil, como contratos de 
arrendamiento, hipotecas, etcétera; y desde 
luego está a su cargo la resolución de la 
justicia penal, y que el presupuesto asignado 
al STJEN podría no ser suficiente por todo 
lo que se tiene que hacer, que se van a ver 
muy ajustados, pues ahora su margen de 
acción es mucho más amplio.

La máxima del STJEN es que se debe actuar 
con imparcialidad, sin tener que agradar, desde 
luego, porque se tienen que ajustar a lo que 
dicta la ley; y si la gente deposita su confianza 
en los jueces, debe quedar conforme a que 
se actuó con total imparcialidad y justicia. 
Porque con esta reforma penal se busca 
más transparencia, que no se tarde tanto 
tiempo en ser enjuiciada una persona. Con 
esta reforma penal, reconoce el Magistrado 
Presidente Enríquez Soto, que obviamente se 
requieren muchos recursos económicos para 
llevarla a cabo, pues requiere la creación de 
laboratorios, recursos humanos a los que se 
integrarían investigadores, peritos, etcétera.

Asimismo, el nuevo sistema de justicia 
oral se basa en el principio de integralidad 
en todo lo que se lleva en un proceso, desde 
el primer policía que llega al lugar de los 
hechos, así que por lo mismo se requieren 
policías altamente capacitados y de tiempo 
completo y que no se cambien cada trienio, 
ya que no se pueden estar entrenando cada 
tres años.

Abundó el Magistrado Presidente Enríquez 
Soto que la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), construyó una sala para la impartición 
de cursos para que se actualicen los abogados 
y que en un futuro sirva también dicha sala, 
para llevar a cabo juicios orales.

Por 
Sergio Mejía 

CanoEl Tribunal Superior de Justicia

CON PRECAUCIÓN

gobernantes se enriquecieron o no, 
porque sí hubo mandatarios con signos de 
honestidad en el manejo de los recursos 
del pueblo, ahí tenemos a Roberto Gómez 
Reyes, gobernador, que terminó su función 

estatal en la pobreza, tras dejar asentado 
el crecimiento de Nayarit en sus programas 
de desarrollo, entre ellos el turístico, aún 
vigente.... Hasta la próxima. Decano del 
Periodismo.
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estableció el juez de la causa, se 
pone de manifiesto contaron con 
el ‘animus necandi’ que se refleja 
en la voluntad de privar de la vida 
al pasivo, pues el hecho de haber 
gritado Jonathan Lora Ramírez y/o 
Jonathan Lora Rodríguez, a su escolta 
Alejandro Ignacio Nungaray López, 
‘dispárale, mátalo, mátalo’, y ante 
esa orden este último sacó su arma 
de fuego y en diversas ocasiones 
disparó con su arma tipo escuadra 
hacia la camioneta que conducía el 
pasivo, es inconcuso que empleó 
actos idóneos que se interrumpieron 
no porque el agresor desistiera de 
ellos, sino porque la víctima huyó del 
lugar, e inclusive fue perseguido por 

su atacante”…

Ambos individuos son procesados 
por el delito de homicidio en grado de 
tentativa, por lo que solicitaron que 
en todo caso se reclasificara el ilícito 
por el de disparo de arma de fuego 
y ataque peligroso, el cual permite 
la libertad bajo fianza, situación no 
aceptada por el juez federal toda 
vez que, asentó, “se colmaron los 
elementos que configuran el tipo penal 
de homicidio en grado de tentativa, 
pues existió intención y los disparos 
se dirigieron a la persona del pasivo, 
y si bien no se logró la finalidad fue 
por la evasión y el auxilio de los 
policías estatales, lo que actualiza 

la intención de privar de la vida y la 
tentativa, esto es, no se colmó por 
causas externas”.

Resuelto la semana pasada, el 
fallo federal también se refiere al 
apunte de policías estatales que se 
encontraban cerca y escucharon los 
disparos: 

“…manifestaron que escucharon 
detonaciones por arma de fuego, 
motivo por el cual hicieron alto 
total y descendieron de la patrulla, 
observando que en la parte posterior 
venía hacia ellos un vehículo, quedando 
aproximadamente a tres metros de 
distancia y que atrás de dicho vehículo 
una persona portando un arma de 

Política 3

* Un Juzgado de Distrito negó el amparo de la justicia federal 
a Jonathan Lora -empleado de la oficina de Prensa del 
Gobierno del Estado y con tareas de apoyo al Ayuntamiento 
de Tepic- y a un policía municipal asignado como escolta.

“¡Dispárale, mátalo, mátalo!”, 
la frase que hunde a Jonathan 

*Vengan las reformas, que vengan a la educación

Los maestros demostramos de que
 estamos hechos: Antonio Carrillo 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Vengan las reformas que vengan al 
sistema educativo, los maestros demostramos 
de que estamos hechos, con avances y 
resultados trabajando para ser mejores cada 
día y poder brindar a nuestros niños y jóvenes 
la educación  que les permita enfrentar en el 
presente y en el futuro, los retos actuales y 
para servir a nuestros agremiados, no tomando 
las calles, protestando por una u otra cosa, 
sino con capacitación, herramientas, equipo 
y apoyo a las necesidades reales de nuestros 
representados”. Aseveró el dirigente de la 
Sección 20 del SNTE, Antonio Carrillo Ramos.

“Así como también, el poder buscar 
oportunidades económicas que permitan 
dignificar a los trabajadores en muchos aspectos; 
son muchos los temas que nos mantienen 
unidos, como es la defensa del salario, de las 
prestaciones, la búsqueda de oportunidades 
profesionales, lograr que el sindicato pueda 
seguir siendo útil, a los trabajadores en servicios 
diversos, como pueden ser financiamientos para 

la compra de vivienda, financiamientos que les 
permitan resolver alguna necesidad económica, 
la defensa laboral que es permanente, pese 
a cualquier ley que esté regulando el tema 
educativo, siempre habrá la necesidad de estar 
acompañando a nuestros representados en la 
movilidad en los ascensos para dar garantía 
plena de que respete el derecho”.

Carrillo Ramos, tras la inauguración  del 
Gimnasio (Master Gym) este fin de semana, 
dijo: “me siento muy satisfecho y muy gustoso 
de poder llegar a este día después de tanto 
esfuerzo de los compañeros que han estado 
comisionados, para sacar adelante este proyecto 
que tiene que ver con un gimnasio Master Gym 
que no es con fines de lucro, con una inversión 
de más de 5 millones de pesos , que nos a  
ha permitido tener un espacio digno para los 
trabajadores de la educación, familia, amigos, 
donde básicamente lo que nos importa es que 
puedan hacer deporte, que puedan desarrollar 
sus actividades deportivas o simplemente el 
poder relajarse con la familia y venir a hacer 
ejercicio, a fomentar la salud, practicando 

rutinas de ejercicios que les van a permitir 
vivir una vida más saludable”.

El dirigente Carrillo Ramos, puntualizó: “no 
van a encontrar en todo Tepic un espacio ni 
con esas cuotas que van a pagar, ni con la 
calidad que tiene este gimnasio, que insisto, 
no pretende ser un espacio para lucrar. En lo 
personal a mi me gustaría que fuera gratis, 
pero las cuotas, serán para pagar al equipo de 
profesionales en todas las áreas que estarán 
atendiendo este espacio, asimismo servirán para 
el mantenimiento del mismo. Este proyecto se 
realizó más bien para generar una oportunidad 
digna para nuestros compañeros trabajadores, 
es un granito de arena y es poco de lo mucho 
que tenemos que hacer a favor de la clase 
trabajadora. Y este que tiene que ver con el 
deporte, con la salud, pues no es la excepción, 
también tenemos que ver como contribuimos al 
desarrollo y salud de nuestros representados, 
‘mente sana en cuerpo sano’”.

Antonio Carrillo informó: “hace unos días 
inauguramos el Centro de Investigación 
Magisterial (CIMA), con una inversión de 6 

millones de pesos y esa parte atiende el rubro 
que tiene que ver con lo profesional, porque 
si algo necesita hoy el trabajador en este reto 
de poder afrontar las nuevas leyes educativas, 
es poder  demostrar  profesionalmente que 
si podemos seguir abanderando la causa 
educativa y dejarle claro a la sociedad en 
general, a nuestros padres de familia, de que 
los maestros tenemos la capacidad de seguir 
al frente del sistema educativo público y que 
junto con ellos podemos lograr  seguir formando 
a ciudadanos, con mayores elementos, con 
mayores  herramientas, con mayor capacidad y 
con mayor inteligencia, para que sean en el futuro 
ciudadanos mayormente comprometidos, capaces 
de adaptarse a los retos y a las circunstancias 
que nos toca enfrentar en este mundo, en esta 
tierra mexicana y en este Nayarit”.                 

Por Oscar Verdín Camacho 

Cinco meses después de la reclusión 
en el penal de Tepic de Jonathan 
Lora Ramírez y su escolta el policía 
municipal Alejandro Ignacio Nungaray 
López, el Juzgado Tercero de Distrito 
de Amparo Penal les ha negado la 
protección de la justicia federal, y 
si bien seguramente presentarán 
un recurso de revisión para que el 
asunto sea estudiado por un Tribunal 
Colegiado, la estancia en la cárcel 
va para largo.

Lora, empleado en la oficina de 
Prensa del Gobierno del Estado y, 
por separado, con tareas de apoyo al 
Ayuntamiento de Tepic y quien alcanzó 
notoriedad en redes sociales como 
Facebook, la madrugada del 18 de 
junio participó en un incidente afuera 
del centro nocturno El Tapanko cuando, 
alcoholizado, ordenó a su escolta 
que disparara contra el agente de 
la Policía Estatal Preventiva, César 
Augusto de la Torre Pérez, a quien 
encontraron afuera del bar.

Así lo explicó el juez federal Esteban 
Daniel Chi Pérez, en la resolución 
del número de amparo 1775/2015:

“…de conformidad con el contenido 
de los medios de prueba, como lo 

fuego y disparando contra él, quien 
se identificó ante los agentes como 
escolta de un funcionario y llamarse 
Alejandro Ignacio Nungaray López.

“De igual forma, asentaron que 
arribó Jonathan Lora Rodríguez 
(sic), diciendo que era funcionario 
periodista del Gobierno del Estado, 
exigiendo que soltaran a su escolta, y 
que al cuestionarlo sobre los hechos 
aceptó haber ordenado a su escolta 
Alejandro Ignacio Nungaray López, 
que matara a César de la Torre Pérez 
por haberlo agredido”.

Jonathan Lora ha citado que utilizó 
la frase “dispárale, mátalo, mátalo” 
–mientras que el escolta refiere haber 
escuchado “tírale, tírale, mátalo”- 
porque creyó que el policía estatal 
le dispararía con su pistola. 

Por su parte, César Augusto de la 
Torre señaló que efectuó un disparo 
al aire después de que Lora ordenó 
la agresión a su persona. 

Un empleado de El Tapanko citado 
por el juez federal, precisó que César 
Augusto pretendía alejarse del lugar 
para evitar problemas con Lora, y que 
éste ordenó a su escolta disparar.

Si se presenta el recurso de revisión 
ante un Tribunal Colegiado, el fallo 
se conocería hasta el 2016.
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El domingo venció el plazo para que Ayuntamientos 
presentaran propuesta de ley de ingresos: Jorge Segura  

Por: MARIO LUNA

El coordinador de los regidores 
del Partido Acción Nacional en el 
ayuntamiento capitalino, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, informó que ellos 
estarán presentando un acuerdo para 
que los impuestos que se pagan en 
el municipio, sean disminuidos en un 
30 al 35 por ciento, ya que así se 
tendría mayor recaudación.

La pretensión es apoyar a los 
comerciantes en sus distintos giros, 
en sus pagos de impuestos,  dándoles 
un incentivo real, para que estén 
motivados a pagar en tiempo dichos 
impuestos y con ello el ayuntamiento 
tenga los recursos necesarios para 
salir adelante en el mejoramiento y 
solución de la problemática existente. 

Por una parte se hacen saludables 
las finanzas del ayuntamiento y 
por la otra parte se beneficia a los 
comerciantes formales o establecidos, 
ya que el cobro del 2014 al 2015 
se elevó en un cien por ciento, que 
indudablemente fue muy exagerado, 
por lo que ahora se les quiere apoyar 
en esos pagos, y los regidores del 
PAN, todos estamos en esta defensa.

La propuesta la hará Acción 
Nacional, por lo que buscarán que 
pase en el cabildo, pero el mayor 

riesgo de que no pase y no sea 
aceptado dichos descuentos, es en 
el congreso, en donde los diputados 
particularmente del PRI, pudieran 
oponerse a ello, ya que es su facultad 
de ellos aprobar esta disminución.

Los propios panistas consideran 
que algunos de estos impuestos que 
se cobran al comercio establecido, 
son muy elevados y que ha sido 
motivo, por lo cual, muchos de estos 
giros, tienen rezagos en sus pagos, 
aunado a ello, que los diputados 
se opusieron a que nosotros como 
regidores no hiciéramos descuentos 
a la población, lo que indica que 
fueron los diputados priistas quienes 
negaron el derecho a los ciudadanos 
de solicitar descuentos, esperemos 
que ahora no suceda lo mismo.

Sobre los argumentos que dieron los 
diputados para que no se concedieran 
descuentos a la población, dijo 
Rodolfo Pedroza Ramírez, que 
no las hubo, simplemente fue el 
mayoriteo y el oponerse a que 
en esta administración municipal 
se dieran los apoyos a quienes lo 
solicitaran o los necesitaran, ellos 
en las administraciones anteriores, 
(hablando de los priistas) lo hacían 
como querían y ahora, son ellos 

quienes se oponen.

En el año anterior la evasión 
de impuestos, porque la gente no 
quería pagar fue de un poco más 
del 40 por ciento, lo que indica que 
en este año, debido a que dichos 
impuestos se incrementaron en 
un cien por ciento, la evasión ha 
sido superior al porcentaje del año 
anterior, por lo que ahora buscamos 
que esto disminuya y que todos 
puedan pagar en tiempo.

Añadió, que ahora, se tienen los 
medios para poder cobrar, ya que 
se tienen motocicletas y cobradores, 
por lo que ahora buscamos que 
se pague lo justo y ese recurso 
recaudado, se pueda canalizar e 
invertir en mejoramiento de los 
distintos servicios,  por lo que se 
buscará que los diputados del 
PAN, en el congreso, fortalezcan 
y defiendan esta propuesta, dijo, 
Rodolfo Pedroza Ramírez. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No habrá  prorroga, para 
los ayuntamientos que no presentaron 
a tiempo su propuesta de ley de 
ingresos para el 2016, este domingo 
venció el plazo; los ayuntamientos 
saben perfectamente que tenían que 
entregar su propuesta de la Ley de 
Ingresos al Congreso del Estado, y 
quien no lo haya hecho antes del 15 
de este mes en automático sabe que 
para el 2016 deberá continuar con la  
misma Ley del 2015. Sin embargo éste 
martes habremos de revisar si faltó 
alguno de los 20 ayuntamientos de 
presentar su documento, ya que es 
de suma importancia y por ello aun 
cuando lo hayan hecho el último día, 
estoy seguro que todos cumplieron”. 
Así lo informó el diputado Presidente 
de la Comisión de Gobierno, Jorge 

Humberto Segura López.
Añadiendo que para la presentación 

de este documento no hay ningún 
plazo, “sin embargo en el Poder 
Legislativo, en estos casos, en la 
Secretaría General hay gente para 
recibir la documentación respectiva 
en caso de no se hubiera presentado 
con anterioridad, incluso en sábado 
y domingo, ya que se reciben las 
propuestas de los ayuntamientos 
hasta el último minuto, pero habremos 
de revisar si todos los ayuntamientos 
cumplieron”.

Por otra parte, Segura López, 
señaló: “el pasado 31 de octubre 
se entregó al Poder Legislativo el 
Paquete Económico por parte del 
Ejecutivo Estatal y a partir de esa 
fecha la Secretaría General tenía 
10 días hábiles para entregar la 

información a la Comisión 
de Hacienda y a partir de esa 
fecha esta Comisión tiene 
30 días para dictaminar; y 
una vez que está listo el 
dictamen pasa al Pleno de la 
Cámara de Diputados para 
su análisis y aprobación en 
su caso”. Aclaró  que  para el análisis 
del Paquete Económico no hay nada 
oculto. Por lo que de manera abierta se 
analizó la documentación presentada 
ante los 30 legisladores, en donde 
estuvieron presentes los Secretarios: 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas; de Administración y 
Finanzas, Gerardo Siller Cárdenas; de 
la Contraloría General, Mario Alberto 
Pacheco Ventura y el de Planeación, 
Programación y Presupuesto, Armando 
García Jiménez.

El legislador Jorge Segura, explicó 

que en caso de estar todos 
los grupos parlamentarios de 
acuerdo con la documentación 
presentada por el Ejecutivo 
Estatal, “todo estará listo 
antes del 17 de diciembre, 
fecha en la que termina el 
periodo ordinario de sesiones. 

Y  en caso contrario, se puede recorrer 
la fecha hasta el 30 de diciembre 
como máximo”.

Indicó que en esta ocasión, 
no se espera que se politice el 
presupuesto, por lo que pidió a sus 
compañeros legisladores ser realistas 
y congruentes, “con el fin de aplicarnos 
realmente al trabajo, como lo marca 
el Reglamento del Congreso Local, 
esto porque debemos darle buenas 
cuentas a los nayaritas. Y de acuerdo 
a lo se analice, se podrá ver si se 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep ic . -E l  recurso  lega l 
presentado ante el INE y la sala 
superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) advierte que la decisión 
de los consejeros votada el viernes 
pasado en sesión extraordinaria 
es indebida porque no respeta 
lineamientos que a ese respecto 
ha emitido el propio tribunal 
federal, abundó en entrevista el 
Comisionado Político Nacional del 
Partido del Trabajo en Nayarit, 
Pedro Roberto Pérez Gómez.

Agregó, “el Partido del Trabajo 
destaca que el recurso sirva 
para que el Consejo General del 
INE instruya a la Junta General 
Ejecutiva a fin de que no emita 
el dictamen sobre la pérdida del 
registro, hasta en tanto no se lleve 
a cabo la elección extraordinaria 
en el Distrito Electoral 01 de 

Aguascalientes”.

Man i f i e s ta  t amb ién  e l 
entrevistado, que lo que se 
persigue es que los magistrados 
electorales privilegien el derecho 
de la militancia y se determine 
la conservación del registro del 
Partido del Trabajo, como partido 
político nacional.

“Ya que en su defensa jurídica el 
PT señala que el proceso electoral 
federal, de los comicios de la 
jornada electoral que se celebró 
el pasado siete de junio del 2015,  
donde se eligieron únicamente 
diputados al Congreso de la Unión, 
la votación válida emitida de esa 
elección conformaba precisamente 
con la sumatoria de los resultados 
que obtuvieron los partidos políticos 
y candidatos independientes en la 
elección de diputados federales 
por el principio de mayoría relativa, 
en los 300 Distritos uninominales 
que conforman el país”. 

Impugna PT la pérdida 
de su registro a nivel 

nacional: Pérez Gómez

*Porque aún falta la elección en 
Aguascalientes.

hace necesario ‘meterle mano’ al 
presupuesto, para aumentar o disminuir 
algunos rubros, se hará reconociendo 
que los temas principalmente son salud, 
seguridad, educación y el campo, por 
lo que trataremos de fortalecer o por 
lo menos cuidar que no vengan muy 
desprotegidos”.

Remarcó que el Poder Legislativo no 
tiene previsto solicitar una ampliación 
de presupuesto para este año, ya que 
con el sistema de austeridad que se 
ha trabajado se espera salir adelante 
en los gastos de fin de año, aunque 
para el presupuesto del 2016 se tiene 
proyectado un incremento que no 
llega ni al 2 por ciento, mientras que 
el Poder Ejecutivo tendrá un poco 
más de 3 por ciento de incremento.

Asimismo señaló que si las 
circunstancias para la aprobación del 
presupuesto se presentan sin seguridad 
para los diputados, seguramente que 
se realizará una sesión privada como 
sucedió el año pasado, pero si los 
legisladores no están en un riesgo, 
seguramente que las sesiones serán 
públicas y las puertas estarán abiertas 
para todos los nayaritas. Finalizó.                                        

PAN exige disminuir impuestos 
en Tepic: Rodolfo Pedroza  
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.-  Al  presentar su IV informe 
de resultados de la fiscalización a 
las Cuentas Públicas del ejercicio 
fiscal 2014 de la fiscalización a las 
Cuentas Públicas del ejercicio fiscal 
2014, ante la Comisión de Hacienda 
Cuenta Pública y Presupuesto del 
Congreso del Estado, el titular del 
Órgano Superior de Fiscalización, 
Roy Rubio Salazar, destacó que en 
la presente administración se han 
presentado 9 denuncias penales y 
en toda la historia del OFS se llevan 
17, sin embargo a la fecha no se 
tiene conocimiento que algún ex 
funcionario o funcionario público, 
derivado de auditorías, haya pisado la 
cárcel o que se conozcan sanciones 
resarcitorias por lo que alguien pudo 
resarcir los recursos que se supone 
fueron desviados o mal utilizados.

Rubio Salazar, señaló: “por lo 
que estamos siendo coadyuvantes 

Ante la Fiscalía, busca el OFS 
afirmar nueve denuncias penales
con la Fiscalía General de Justicia  
para que procedan esas denuncias 
penales y las denuncias fueron hechas 
principalmente para funcionarios de 
los municipios de Bahía de Banderas, 
Ixtlán del Río, Tuxpan y Santiago 
Ixcuintla, entre otros”.

Informó que se generaron dos 
mil 189 acciones, de las cuales 335 
son de tipo preventivo y mil 854 de 
carácter correctivo, resultado de 
las 172 auditorías practicadas a 45 
entes, por lo que se procederá de 
manera inmediata al fincamiento de 
Responsabilidades Administrativas, 
Resarcitorias e inclusive de tipo Penal 
en contra de todos aquellos funcionarios 
y ex funcionarios señalados en el 

informe como responsables del desvío 
de recursos públicos. Recordó que en 
su comparecencia ante la Comisión 
de Hacienda del Congreso local, 
informó que se presentaron dos mil 
198 observaciones, de las cuales 
se tiene un importe resarcitorio de 
808 millones de pesos y a partir 
de la fecha se tiene que proceder 
como lo marca la Ley a efecto de 
iniciar de manera inmediata con 
los procedimientos administrativos 
en materia de responsabilidad “y 
estaremos revisando los resultados 
por si hubiera necesidad de presentar 
nuevas denuncias penales, derivados 
del informe presentado, ya que las 
anteriores son del informe del 2013”.

Destacó que, “ni los procedimientos 
administrativos de responsabilidades, 
resarcitoria y penales no serán 
negociables, pero tampoco haremos 
cacería de brujas, ya que estos temas 
no son políticos ni partidistas, sino 
que estaremos actuando conforme a 
lo dispuesto por la Ley de la materia”. 
El titular del OFS, explicó que las 9 
denuncias penales están en proceso, 
aunque dejó en claro que los posibles 
responsables tienen todo el derecho 
de defenderse y presentar las pruebas 
mediante las cuales se puedan 
sustanciar los procedimientos que se 
han presentado en su contra, porque 
de lo contrario tendrán que recibir la 
sanción a que se hagan acreedores.

Informó que en su página web se 
encuentra, para ser analizados por 
todos los nayaritas, los resultados de 
todos los entes que fueron fiscalizados; 
los que tienen observaciones llámense 
administrativas, resarcitorias o penales 
a las que se hayan hecho acreedores 
por el mal manejo de los recursos 
públicos que tuvieron bajo su custodia. 
Agregó que a partir del inicio del 
2016, se llamará a comparecer a 
todos los entes que se les fincaron 
responsabilidades, “aunque la mayoría 
de los recursos que se auditaron al 
Ejecutivo Estatal 
son  recursos 
federales y se 
audita de manera 
con jun ta  con 
l a  A u d i t o r í a 
Superior de la 
Federación, pero 
esto no será solo 
para el gobierno 
estatal, sino para 
los ayuntamientos 
y otros entes que 
utilicen recursos 
federales en sus 
a c t i v i d a d e s ” .  
P rec i só  que , 
“ahí están todos 
los nombres de 
los funcionarios 
q u e  t i e n e n 
señalamientos 
por desvío de 

recursos porque no hay nada que 
ocultar”.

Finalmente, el titular del OFS, 
advirtió que con la finalidad de 
evitar especulaciones en los temas 
que se tratan que tienen que ver 
con la rendición de cuentas y la ley 
anticorrupción, va a ser la propia 
Auditoría Superior de la Federación 
quien va a emitir los resultados y va 
a determinar los resultados de las 
auditorias que se llevan a cabo de 
manera coordinada. La federación, 
afirmó, tendrá que rendir los resultados 
de su informe a partir de enero del 
próximo año y será esta autoridad 
fiscalizadora nacional la que habrá 
de dar a conocer a los mexicanos los 
resultados de todas estas auditorías 
de Nayarit y del resto del país

5

Lluvias causan pérdidas en el sur 
y norte del estado: Rocha Piedra 

Viene mucho apoyo federal, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente estatal 
de la Confederación Nacional 
Campesina, Juan Manuel Rocha 
Piedra manifestó en entrevista, que 
hoy más que nunca está metido de 
lleno en el tema del campo, “porque 
las pasadas lluvias torrenciales que 
azotaron en Nayarit, provocaron 
serias inundaciones en las tierras 
de cultivo tanto en la zona norte, 
causando graves afectaciones a 
la agricultura mientras el huracán 

Patricia ocasionó daños en el sur, 
por lo que ya buscamos apoyo del 
gobierno federal”.

“Como organización estamos 
buscando hacer las gestionen 
pertinentes en la ciudad de 
México, respaldados por nuestro 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, para que unidos 
lograr los recursos necesarios 
para los campesinos afectados en 
sus campos de cultivo, como de 
hortaliza, frijol, jícama, cacahuate, 
maíz, entre otros, por lo que viene 

mucho apoyo del gobierno federal”.
Cabe mencionar que en la 

zona norte, varios campesinos 
ya tenían sus tierras preparadas 
y lista para sembrar pero debido 
a las torrenciales precipitaciones, 
nuevamente tendrán que rastrear 
sus parcelas, para sembrar frijoles 
blancos y negros, ya que su tiempo 
real de cultivo es a partir del 20 
de noviembre.

Añadió el entrevistado, “somos 
afortunados de vivir en Nayarit, 
donde tenemos una zona altamente 

agrícola, ganadera y 
de pesca, y tal como 
corresponde a nosotros 
abanderar las causas de 
la gente del campo, así lo 
estamos haciendo ya que 
además con el respaldo 
del mandatario estatal, 
todo eso y más podremos 
lograr para beneficio de 
este sector que merece 
todo nuestro respaldo”.

Por último destacó 
el líder estatal de la 
CNC, Juan Manuel Rocha 
Piedra que el Canal 
Centenario ya se está ejecutando 
en su primera etapa, subrayando 
que es una obra histórica al cual 
se le habrán de invertir más 
de 7 mil millones de pesos, lo 
que indiscutiblemente vendrá a 
brindar mayores beneficios a los 
campesinos, ya que con ello se 

lograrán hasta dos cosechas por 
año, es por eso que reconozco 
la gran visión del Presidente 
Enrique Peña Nieto por impulsar 
determinantemente el desarrollo 
del campo nayarita, que está 
encaminado a ser uno de lo 
mayores productores de alimento 
de la nación. 

NIÑO MEXICANO DE 11 
AÑOS SE CONVIERTE 

EN EL PADRE MÁS 
JOVEN DEL MUNDO.  

- - - - - - -
Es mera cuestión de ciencia
y se debe razonar;
por su falta de sapiencia
alguien lo debió ayudar.

E P I G R A M A
Por: IgibatoIgnacio Ibarra Torres

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*La ganadora del séptimo concurso de debate
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El Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEE) 
llevó a cabo la etapa final del Séptimo Concurso 
de Debate Político Juvenil ‘Creando un futuro 
democrático’, del que resultaron ganadores del 
primero, segundo y tercer lugar, respectivamente, 
Zayda Priscila Rodríguez Ulloa del Colegio de 
Ciencias y Letras de Nayarit; Eduardo Jaziel 
Santos Rodríguez del Instituto Mercurio, y 
Jonathan Ortega Patrón del CONALEP 169.

 Por medio de la disertación y discusión de 
ideas y argumentos, cinco fueron los equipos 
representantes de igual número de instituciones 
educativas que contendieron en esta última etapa 
del certamen, mismo que, entre sus objetivos 

principales, promovió la cultura política electoral 
entre los jóvenes estudiantes de preparatoria, 
desde una perspectiva que tiene que ver con 
la creación de un futuro democrático. 

Al dar la bienvenida a los participantes, el 
Secretario General del IEE, Antonio Sánchez 
Macías, quien acudió con la representación 
del Consejero Presidente del organismo, 
Celso Valderrama Delgado, dijo que no sólo 
los participantes sino “todos los que estamos 
aquí, somos ganadores el día de hoy, porque 
vamos a presenciar un debate de alto nivel 
que tienen los jóvenes que han llegado a la 
etapa final”.

 Reiteró que el propósito de este tipo de 
actividades es “fortalecer en todos ustedes la 
educación cívica y divulgar la cultura democrática; 
la democracia no es en nuestro país ni en ningún 

Zayda Priscila Rodríguez Ulloa del Colegio 
de Ciencias y Letras de Nayarit: IEE  

país del mundo, algo terminado y acabado, 
siempre vamos en el día con día a coadyuvar 
en su mantenimiento o en su decremento”.

 “El día que nosotros no hacemos actividad 
política, ese día estamos sepultando la 
democracia; la actividad política y democrática 
es lo que contribuye al fortalecimiento de las 
instituciones de nuestro estado, de nuestro 
México, es por ello que el día de hoy nos sentimos 
muy complacidos de tener la presencia de todos 
ustedes, de los concursantes, y desearles el 
mejor de los éxitos”, añadió.

En la Séptima edición del Concurso de Debate 
del IEE, el jurado calificador estuvo integrado 
por Bertha Lidia Álvarez Flores, José Trinidad 
Espinosa Martínez y Antonio Sánchez Macías, 
personalidades reconocidas en los ámbitos 
político, electoral y académico de Nayarit. Los 
ganadores de los tres primeros lugares de este 
certamen se hicieron acreedores a estímulos 
económicos y diploma de reconocimiento, los 
cuales les serán entregados el próximo 26 de 
noviembre.

Sospechosismo en el Consejo de la Judicatura Federal

Uno pensaría qué en el grupo más influyente 
de México, como es el Consejo de la Judicatura 
Federal, todo sería transparente y legal, en un 
inicio se pensó así, pues de acuerdo a conocido 
periódico de nivel nacional, en la aplicación de los 
exámenes para designar a 100 magistrados de 
circuito, el Consejo hizo una maniobra y eliminó 
seis de las 20 preguntas realizadas, supuestamente 
para favorecer a algunas personas.

Los supuestos beneficiados fueron Carlos Hugo 
Luna Baráibar, sobrino de la Ministra Margarita 
Luna Ramos y Fernando Silva García, hijo del 
Ministro Juan Silva Meza, sobre éstos se especuló 
que habían sido eliminados en el examen con 
20 preguntas, pero para favorecerlos, de esas 
preguntas se eliminaron seis, con lo cual, tanto 
Luna Baráibar y Silva García ascenderían a 
Magistrados.

De acuerdo a la información dada por el mismo 
Consejo, esas preguntas se eliminaron por estar 
mal diseñadas por favorecer la memorización 
textual de leyes y criterios jurídicos, en el examen 
aplicado el pasado 28 de septiembre.

Lo que ha causado revuelo entre los participantes, 
es lo que ha trascendido, que 14 jueces con las 
20 preguntas no lograron el 85 por ciento de 
calificación para pasar la primera etapa, para 
finalmente con esa eliminación pudieron pasar 
a la segunda.

Haciendo gala de la no transparencia, el 
Consejo publicó folios de los beneficiados, pero 
no sus nombres, lo que produjo sospechas entre 
los participantes, pues en anteriores concursos, 
aparecían los nombres completos de quienes 
obtenían buenos resultados.

También se empezó a especular del favoritismo 
del Consejo de la Judicatura Federal a participantes 
de seis concursos para designar 120 jueces de 
distrito, después de que solo 30 de los mil 836 
secretarios inscritos pasaron el examen de la 
primera etapa.

Una vez que el Instituto de la Judicatura 
Federal otorgó los resultados al Consejo éste 
acordó eliminar 26 de las 100 preguntas que se 
aplicaron, esto de acuerdo a fuentes judiciales, 
y de los 100 reactivos, solo 48 dejaron tal cual 
los había calificado el Instituto.

Ante estas reacciones y la salida de esta 
información a los medios de comunicación, el 
Consejo de la Judicatura Federal, rechazó que se 
benefició a un hijo y a un sobrino de los ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
al modificarse cinco concursos para designar 
magistrados de circuito, se argumentó que ninguno 
de ellos avanzó a la segunda etapa, ni antes ni 
después de eliminar a las seis preguntas”.

Fue hasta este 13 de noviembre que se publicó 
en el Diario Oficial de la Federación las listas 
de personas que ascendieron a magistrados y 
en ninguna de ellas figuraban los familiares de 
los ministros de la Corte. 

Decíamos al inicio que el Consejo de la 
Judicatura Federal, es el grupo más influyente 
del país, pues tiene en sus manos la remoción 
de jueces y magistrados, determinar el cambio 
de adscripción de los mismos, nombramiento de 
jueces de primera instancia, determinar el número 
de órganos jurisdiccionales, aprobar programas 
de capacitación, entre otras facultades y ante 
sus decisiones, no hay recurso. 

Por: MARIO LUNA

 El titular del Órganos Superior de 
Fiscalización, Roy Rubio Salazar, aseguró que 
derivado de las más de 2 mil  observaciones, 
por el orden de los 800 millones de pesos  que 
se han realizado al actuar de los funcionarios, 
es por lo que ahora se tienen algunas denuncias 
penales en contra de ellos, principalmente 
de los ex tesoreros y de algunos alcaldes.

Y aunque se reservó los nombres de esos 
ex alcaldes y ex tesoreros, que están  a un 
paso de ser encerrados en el penal, por su 
desmedida corrupción, esto por la secrecía 
de las investigaciones, según lo comentó 
el propio funcionario, es un hecho que se 
actuará con todos aquellos que cometieron 
irregularidades en su desempeño, descartando 
que vaya a ver negociación política, ya que 
en ninguno de ellos lo habrá, aclarando que 
tampoco se deberá de considerar que haya 
cacería de brujas.

Ex i s ten  muchos  p roced im ien tos  
administrativos en materia de responsabilidades, 
administrativa, resarcitoria, y también en 
algunos de los casos penales, por ello las 
sanciones no serán negociables ni de cacería 
de brujas, solo se respetará el apego a la ley, 
en el marco del combate a la corrupción y a 
la impunidad.

Roy Rubio Salazar, agregó que existen 
9 denuncias penales y todas van por buen 
camino, porque ninguna de ellas se ha 

rechazado por la autoridad competente,  y en 
próximos días se estarán presentando otras 
más, como resultados de este nuevo informe 
que hemos dado a conocer a los diputados.

Insistió que derivado de las más de dos 
mil observaciones por el orden de los más 
de 800 millones de pesos, se desprende 
que han existido malos manejos de los 
recursos públicos, por lo que será a inicio 
del año entrante cuando se empiece a citar 
a comparecer ante el OSF, a los señalados 
como responsables en el informe.

Al preguntarle sobre los municipios donde 
sus autoridades cometieron mayor número 
de irregularidades, dio que pese a que no 
puede decirlo, Bahía de Banderas es uno de 
los mayormente señalados, lo que representa 
que Rafael Cervantes Rivera, es uno de los 
señalados.

Cuando se le cuestionó que señalamientos 
tiene Tepic, sobre la actuación del ex alcalde y hoy 
titular de CONAGUA, Héctor González Curiel, 
se limitó a decir que todos los ayuntamientos 
tienen observaciones resarcitorias, por lo 
que con esta respuesta esquivó entrar a 
particularizar en la administración del “Toro”.

Al preguntarle sobre si no es muy pasiva 
su actuación al frente del Órgano Superior de 
Fiscalización, dijo que apenas están iniciando y 
que hay avances ya que se habla de denuncias 
penales y hasta de inhabilitaciones, dijo, Roy 
Rubio Salazar.

OSF meterá a la cárcel a ex tesoreros 
y algunos alcaldes por ratones LA CREME Por: 

Norma 
Cardoso

*Rafa Cervantes ex alcalde de Bahía de Banderas, 
el mayormente observado
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Con el objetivo de ofrecer herramientas en 
la capacitación de los servidores públicos y 
mejorar la administración pública estatal en 
el campo de la transparencia del uso de los 
recursos públicos y la eficiente rendición de 
cuentas, la administración estatal, encabezada 
por el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 

organizó talleres de seguimiento, diagnóstico y 
participación social en transparencia pública, a 
los contralores municipales de las 20 alcaldías 
de Nayarit.

El Contralor General del Estado, Mario 
Pacheco Ventura, comentó que la idea de dichas 

actividades  es combatir 
la corrupción, “es una 
manera preventiva de que 
sepan cómo está y darle 
a la gente información, 
herramientas para conocer 
la participación social, se 

plantean temas, 
como por ejemplo, 
cómo funciona su 
control interno, cómo llevan a cabo 
su rendición de cuentas, cómo tienen 
sus portales de transparencia, estuvo 
presente lo que son los consejeros del 
ITAI, se le da seguimiento formal a la 
realización de las auditorias”.

Los talleres fueron impartidos por 
especialistas de la Secretaría de la 
Función Pública. Son 291 indicadores 
que dan a conocer cómo se encuentra 
la administración pública en materia de 
transparencia y rendición de cuentas. 

“Ellos miden y ven cómo está la 

situación municipal, esto es porque por medio 
de la participación social de la gente se invita a 
que se le dé seguimiento a la aplicación de los 
recursos públicos, que estén bien aplicados, 
esto viene a generarse en virtud de que el 
gobierno trae la sinergia del gobierno municipal 
para enlazar todo, como parte de la medida 
de los contralores a nivel nacional, que se 
llama Consejo de los Contralores estatales y 
municipales”, señaló el Contralor del estado.

Los trabajos continuarán las próximas 
semanas. Estas acciones son parte de una 
política de transparencia en las finanzas 
públicas emprendidas por el Gobernador de 
Nayarit.

Promueve Gobierno política de 
transparencia y rendición de cuentas

La nayarita Sara Angélica Díaz 
González se llevó la medalla 
de plata en el Copa del Mundo 
de Gimnasia Olímpica para 
competidoras con síndrome de 
down, evento realizado en la 
ciudad de Montara, a unos 40 
minutos de Milán, Italia.

Además de Díaz González 
participó la actual ganadora del 
Premio Estatal del Deporte, Gaby 
Anahí Santos Flores, quien en 

un entrenamiento previo a la 
competencia se lesionó el pie.

La delegación está compuesta 
por las entrenadoras nayaritas 
Pamela Piña y Estefanía Valencia, 
además de Mavis Guilarte 

Fernández quien funge como 
delegada del equipo azteca.

“Ha sido un gran evento, un 
segundo lugar en esta Copa 
Mundial nos deja muy contentas 

y satisfechas. Sarita 
ha dado una gran 
c o m p e t e n c i a , 
estamos orgullosas 
de ella. Lástima 
q u e  G a b y  s e 
lesionó antes de 
su participación, 
sin embargo quiso 
estar presente y 
d io su máximo 
esfuerzo a pesar 
de que su lesión es 
de consideración”, 
comentó vía Skype, 
Mav is  Gu i la r te 
Fernández.

Cabe señalar que 
Nayarit ha dado 
grandes deportistas 
en estas especialidades, una de 
ellas es precisamente Santos 
Flores quien tiene experiencia en 
los Juegos Olímpicos Especiales, 
además de mundiales y eventos 
nacionales con mucho éxito.

“Seguimos trabajando en Tepic 

con estos niños e invitamos 
a los padres de familia que 
tienen a sus hijos en sus casas 
que les den la oportunidad de 
poder hacer deporte. El deporte 
forja carácter y aprenden a 
sociabilizarse, además que les 
da la oportunidad de viajar y 
conocer otras culturas”.

Nayarita es segundo lugar en la Copa 
del Mundo para gimnastas down
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La Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos (CDDH), para el Estado de Nayarit en 
coordinación con la CNDH y Fiscalía General 
del Estado, realizará este próximo 19 Y 20 de 
noviembre el Foro Nacional Derechos Humanos 
de la Niñez y la Adolescencia. 

En el marco de las actividades que iniciarán 
el 18 de noviembre con el Conversatorio de 
Derechos Humanos de los Niños, Niñas, 
Adolescentes y Jóvenes, sobre el “Derecho a la 
Igualdad Sustantiva por Razones de Género”, 

se tratarán temas dedicados a transformar los 
entornos para alcanzar el mejor desarrollo 
de la niñez. 

El ombudsman en Nayarit, Huicot Rivas 
Alvarez, dijo que este encuentro se realiza en 
el marco de la Celebración de la Convención 
sobre los Derechos del Niño, adoptada y abierta 
a la firma y ratificación por la Asamblea General 
de las Naciones Unidas en Nueva York, en su 
resolución 44/25, del 20 de noviembre de 1989. 

El presidente de la CDDH de Nayarit 
señaló que en el 
Foro, participarán 
e s p e c i a l i s t a s 
de la Comisión 
Nacional y Estatal 
d e  D e r e c h o s 
H u m a n o s ,  l a 
O f i c i a l í a  d e 
Educac ión de 
UNICEF MEXICO, 
e l  S i s t e m a 
Nacional DIF, la 
Comisión Ejecutiva 
d e  A t e n c i ó n 
a Vict imas, el 

movimiento independiente más grande del 
mundo de ayuda a niñas y niños,  Save The 
Children México, el INEGI, la Secretaria de 
Salud Federal y la Fiscalía General del Estado, 
todo ello con el objetivo de generar un espacio 
de reflexión y análisis de las problemáticas 
actuales y posibles soluciones que garanticen 
y fortalezcan los derechos de la niñez y la 
adolescencia. 

El foro contará con la participación de 
destacadas autoridades de los tres niveles 
de gobierno e instituciones educativas, 
empresariales, estudiantes, asociaciones 
civiles y público en general a quienes se 
impartirán sendas conferencias magistrales 
como Vigencia de la Convención sobre los 
Derechos del Niño en México, Justicia para 
Adolescentes, Violencia en la Familia y La 
Ley General de niñas, niños y adolescentes 
desde la perspectiva del derecho internacional, 
entre una diversidad de substantivos temas. 

En el Conversatorio los estudiantes del 
Internado de Educación Primaria No. 12, Juan 
Escutia, conocerán que la protección de la 
infancia y el desarrollo de sus potencialidades 

para que tengan un futuro sano y fuerte debe 
ser una prioridad del estado.

La Convención sobre los Derechos de la 
niñez es un tratado internacional que reconoce 
y establece la obligación de garantizarles 
protección y asistencia; acceso a la educación, 
atención médica; condiciones para desarrollar 
plenamente su personalidad, habilidades y 
talentos; un ambiente propicio para crecer con 
felicidad, amor y comprensión; y la información 
sobre la manera en que pueden alcanzar sus 
derechos y ser parte del proceso en una forma 
participativa.

Derechos Humanos, organiza Foro Nacional 
sobre los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes
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Tepic.- Con éxito se llevó a cabo 
la semifinal del Concurso Estudiantil 
2015 “Conciencia Ambiental”, 
concurso que tiene como finalidad 
fomentar y promover el cuidado 
del medio ambiente en la entidad.

Dicho evento organizado de 
forma coordinada por la 
Comisión de Ecología 
y Protección al Medio 
Ambiente de la Trigésima 
Primera Legislatura y la 
Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente, 
contó con la participación 
en su etapa semifinal 
de 16 estudiantes del 
nivel básico, quienes 
participaron con los temas 
flora y fauna en peligro de 
extinción, tala clandestina, 

incendios forestales y basura.

Una vez que el jurado calificó a 
cada uno de los participantes, se 
dieron a conocer los nombres de 
los 3 estudiantes que participarán 
en la etapa final: Aldo Raymundo 
Sahagún González con el tema de 

basura; Rubí  Barajas Solís con el 
tema Tala Clandestina e Incendios 
Forestales y a María Fernanda Robles 
Polanco quien expuso sobre la Flora 
y Fauna en  Peligro de Extinción. 

La Presidenta de la Comisión 
de Ecología y Protección al Medio 

Ambiente, diputada 
Martha María Rodríguez 
Domínguez, felicitó a 
los participantes del 
concurso y a su vez 
señaló que cada uno 
de los jóvenes dan 
muestra de su interés 
para concientizar a 
la sociedad sobre el 
cuidado del medio 
ambiente y heredar 
un entorno más sano 
pa ra  l as  nuevas 

generaciones, y como autoridad, 
actuar con soluciones efectivas.

Por su parte el Delegado de la 
Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente, Omar Cánovas Moreno, 
felicitó a los ganadores y a su vez 
los exhortó para que se preparen  
lo mejor posible para competir en la 

final de dicho concurso a realizarse 
el próximo 28 de noviembre. 

De esta manera, la Trigésima 
Primera Legislatura a través de la 
Comisión de Ecología y Protección 
al Medio Ambiente promueve y 
fomenta en las nuevas generaciones 
conservar y preservar el planeta. 

Política

•	 Participarán	en	la	etapa	final	Aldo	Reymundo	Sahagún	
González,	Rubí		Barajas	Solís	y	María	Fernanda	Robles	Polanco	

quienes	concursarán	el	próximo	28	de	noviembre.

*En	su	etapa	semifinal	

*Por	el	Auditor	General,	Roy	Rubio.
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Concluye concurso estudiantil 
2015 “Conciencia Ambiental”

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El pasado fin de semana, 
la Comisión de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto del Poder 
Legislativo, recibió de manos 
del Auditor General del Órgano 
de Fiscalización Superior, Roy 
Rubio Salazar, el informe del 
resultado de la fiscalización de la 
Cuenta Pública correspondiente 
al Ejercicio Fiscal 2014. 

Fue el diputado Presidente 
del H. Congreso del Estado, 
Jorge Humberto Segura López, 
quien recibiera dicho informe 
expresando a los ahí reunidos, 
que al interior de la Comisión 
se procederá a la revisión del 
documento para efecto de emitir 

el dictamen correspondiente. 

Mientras que el Auditor General 
del Órgano de Fiscalización Superior, 
Roy Rubio Salazar dio a conocer 
que se realizaron un total de 172 
auditorías a 45 entes de un total 
de 131 en la entidad, de las cuales 
se efectuaron 66 auditorías de tipo 
financieras, 43 de obra pública y 
63 más de desempeño, haciendo 
referencia a la certificación recibida 
por el proceso de fiscalización de las 
cuentas públicas, manifestando, que 
este órgano estará siendo evaluado 
de forma periódica.

Rubio Salazar señaló, que en cuanto 
a los tres Poderes del Estado se les 
practicaron 45 auditorías, 12 más a 
organismos públicos descentralizados, 
tres a organismos autónomos, dos más 

a fideicomisos, a los 20 ayuntamientos 
de la entidad y a cinco organismos 
públicos descentralizados municipales, 
por lo que se procederá dijo, de 
manera inmediata al fincamiento de 
Responsabilidades Administrativas 
Resarcitorias e inclusive de tipo penal, 
en contra de todos aquellos funcionarios 
y/o ex funcionarios señalados en el 
informe como responsables del desvió 
de recursos públicos.

Después de haber hecho entrega 
el Auditor General del OFS el 
documento oficial a los integrantes 
de la Comisión de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto del Congreso del 
Estado, los legisladores analizarán los 
resultados ahí presentados, reiterando 
que dicha información se encuentra 
disponible en la página oficial de la 
institución www.ofsnayarit.gob.mx.

OFS hizo entrega del informe del 
resultado de la cuenta pública 2014
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*Retos y avances de la impartición de justicia, entre los temas

*Nayarit necesita un hombre honesto y visionario

Raúl Mejía se reunió con jóvenes 
nayaritas, el sábado pasado, en el Motel 
La Loma, en Tepic, para exponerles 
el panorama actual que se vive en el 
estado, así como las oportunidades de 
desarrollo que ofrece Nayarit. 

El ex Senador dijo que ya “basta de 
espejitos y falsas promesas, a los jóvenes 
hay que cumplirles ya, y en Nayarit, 
tenemos que generar empleo e impulsar a 
los emprendedores para que se generen 
ingresos y mejore la economía de las 
familias, para que los jóvenes se queden 
en su tierra y no tengan que emigrar por 
falta de oportunidades".

Así mismo, Raúl Mejía enfatizó que 
“los jóvenes son uno de los valores 
principales que tiene Nayarit, y es momento 

de brindarles las oportunidades que 
necesitan y de aprovechar sus talentos. 
Ya es hora de que se impulse con una 
buena estrategia, para que nos ayuden a 
sacar adelante a Nayarit. “Tenemos que 
garantizarles vivienda, educación, salud, 
empleo e impulso a los emprendedores. Y 
sí hay recursos para ello, sólo que están 
mal administrados, y se está gastando en 
otras cosas que no son tan necesarias”

Raúl Mejía dijo a los jóvenes, que 
uno de los puntos más importantes es 
practicar los valores en la sociedad: 
“tenemos que hacer una sociedad más 
ética, más honesta y respetuosa, y eso 
lo tenemos que hacer entre todos, y yo 
invito a los jóvenes a que practiquen 
estos valores en todo momento, y sean 
parte de la transformación que requiere 

Nayarit”.

Por su parte, las y los jóvenes hicieron 
uso de la palabra, y destacaron que 
“Raúl Mejía es el mejor perfil que hay en 
Nayarit para acabar con la corrupción y la 
impunidad, es el hombre serio, honesto 
y preparado que necesita Nayarit para 
encabezar la transformación del estado”

Las y los jóvenes fueron claros al 
decir que Nayarit necesita un líder que 
practique los valores de la honestidad 
y el respeto, que haga política de la 

buena para resolver problemas, que se 
dedique a servir, y sobre todo, que trabaje 
en equipo con los mejores hombres y 
mujeres para sacar del atraso a Nayarit.

“Los jóvenes necesitamos y queremos 
empleo, mejor educación y oportunidades 
para emprender.

Nayarit necesita un hombre honesto y 
visionario para encabezar el movimiento 
transformador del estado, y ese hombre 
se llama Raúl Mejía, los jóvenes sí 
creemos en el".

Raúl Mejía es el líder que 
necesita Nayarit: Jóvenes 

El presidente del Poder 
Judicial de Nayarit, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
sostuvo el fin de semana sendos 
encuentros con representantes 
de la Asociación de Abogados 
y con integrantes de la Unión 
de Columnistas y Articulistas 
de la entidad.

En el edificio sede del Poder 
Judicial, en primer término 
Enríquez Soto dialogó con 
quienes representan a la 
Asociación de Abogados, entre 
ellos el licenciado Ricardo 
Leopoldo Góngora Preciado, 
presidente del organismo.

El presidente del Tribunal 
Superior y el Consejo de 

la Judicatura recibió de los 
profesionales del derecho 
algunas impresiones sobre la 
marcha de la impartición de 
justicia, incluso quejas sobre 
el funcionamiento de órganos 
jurisdiccionales y, en su caso, 
propuestas de mejora.

El magistrado presidente 
escuchó con atención los 
planteamientos de los abogados 
y respondió a cada uno de 
ellos; en algunos casos, dio las 
respectivas instrucciones a la 
secretaria general de acuerdos 
del Tribunal Superior de Justicia, 
maestra María Teresa Briseño 
Velázquez, ahí presente.  

Entre los asistentes a 

Abierto diálogo del presidente del 
Poder Judicial de Nayarit con 

abogados, columnistas y articulistas

l a  r e u n i ó n 
e s t u v i e r o n 
t amb ién  l os 
abogados José 
Luis Becerra 
B a l l e s t e r o s , 
A n a  B e r t h a 
Díaz Navarrete, 
Juan Antonio 

Echeagaray 
B e c e r r a 
y  M igue l 
S o l t e r o 
G a r c í a , 
entre otros.

Más tarde, el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto se entrevistó con 
miembros de la Unión de 
Columnistas y Articulistas 
y su nuevo presidente, 
Fernando Gutiérrez Meza. 

El diálogo se efectuó 
en la sala de plenos 

“Prisciliano Sánchez Padilla” 
y en él se abordaron temas 
como el cumplimiento de la 
responsabilidad del Poder 
Judicial de Nayarit en la 
implementación del nuevo 
sistema de justicia penal y en 
materia de justicia administrativa.

De entrada, Enríquez Soto 
señaló que conforme a la 

respectiva normatividad, en 
esta la segunda quincena de 
noviembre y en fecha aún 
por definirse presentará al 
Congreso local el informe anual 
de actividades de la institución 
que preside.

El encuentro con duración 
de una hora concluyó poco 
después de la una de la tarde.
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*Convivió con miles de paisanos en una fiesta mexicana 
organizada por los clubes de nayaritas en California.
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Rotundo éxito del Amigo 
Layín en California 

Pico Rivera, California.- El pasado 
fin de semana el alcalde de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, mejor 
conocido como “El Amigo Layín” 
convivió con miles de paisanos 
radicados en Estados Unidos en una 
fiesta mexicana organizada por los 
clubes de nayaritas del estado de 
California en donde el presidente 
municipal fue el invitado especial.

Al inicio del evento, Hilario 
Ramírez, le envío un caluroso saludo 
al gobernador Roberto Sandoval a 
quien también dedicó las mañanitas 
de manera anticipada con motivo 
del cumpleaños del mandatario 
nayarita.

Posteriormente, “El Amigo Layín”, 

dijo que se divirtieran con calma y 
en completo orden: “lo más bonito 
de este evento es que estamos en 
familia, y yo vine a estar a gusto, 
a estar contento, así como están 
ustedes”.

Luego expresó: “compañeros, 
ustedes están aquí en Estados 
Unidos por necesidad, se 
vinieron porque quisieron 
que hubiera un cambio en la 
familia de ustedes, muchos 
dejan a su esposa con sus 
hijos, a su mamá y su papá y 
a veces vuelven y nunca los 
vuelven a ver, entiendo sus 
problemas”. 

Pero les dijo que por eso 

hay un proyecto en donde hay una 
dirección: “traemos un rumbo, y 
saben cómo se llama ese rumbo?... 
que nos vaya bien a todos!, les digo 
compañeros que los ocupo, que nos 
ocupamos, en este momento, 2017, 
échenme la mano compañeros, 
ayúdenme compañeros, para el día 
de mañana devolverles la pichada 

y devolverles la carta”.
En el evento realizado en Sport 

Arena de Pico Rivera, en California, 
“El Amigo Layín”, les recordó a los 
ahí presentes que son ellos los 
que pueden cambiar el rumbo de 
Nayarit, y por lo tanto se necesita 
hacer equipo con toda la gente, 
de cualquier color, raza, religión o 
lengua, solo con el objetivo claro de 
mejorar la calidad de vida de todos.

“Veo a la gente nayarita  --indicó 
Layín-,  a la gente mexicana, cada día 
con la esperanza más lejos, nunca 
habíamos estado tan pobres como 

en estos tiempos y ustedes lo 
saben porque lo que ustedes 
miran, es lo que yo miro, lo 
que ustedes sienten es lo 
que yo siento, porque todos 
padecemos el mismo dolor”.

Luego indicó que cada quien 
tiene el derecho de apoyar 
el proyecto que quiera, pero 
que deberían de reflexionar 
ya que ya son casi cien años 

que el pueblo está “cojeando de la 
misma pata”.

Para finalizar su participación, 
Hilario Ramírez, “El Amigo Layín” 
dijo: “Estamos a tiempo de a esto 
darle una dirección, compañeros, 
hay que darle un rumbo, un rumbo 
para bien, hay que quitarles la teta 
del hocico y en nosotros está que 
la teta se vaya con la gente que lo 
necesita que son los agricultores, 
los ganaderos, los agricultores, las 
madres solteras, los discapacitados, 
los deportistas, los jóvenes de la 
tercera edad, compañeros, cada 
día la esperanza está muy lejos, y 
entonces, compañeros ya llegará el 
día en que hagamos una reflexión”.

El evento que se realizó en 
California especialmente por el 
Club de Paisanos de San Blas 
radicados en California fue con el 
fin de recaudar fondos para que 
ellos envíen a su vez ayuda a sus 
pueblos y a su gente, y es por eso 
que le pidieron el apoyo al alcalde 
sanblasense.
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Norma Elizabeth González Plazola

Nació en Guadalajara, Jalisco el día 8 de 
Abril de 1981 y al año de vida la trajeron a 
Compostela en donde estudio en el Colegio 
Nueva Galicia la primaria; la Secundaria 
en la Federal Número 17, en San Pedro 
Lagunillas en la CEBETA; dos años en La 
Escuela de Belleza Alex como Cultura de 
Belleza y medio año de Capturista de Datos, 
la mayoría de su preparación académica fue 
en Compostela.

Su trayectoria laboral comenzó en la tienda 
de ropa Sensación, luego en Sufacen y en 
mueblería Blanquita y desde hace diez años 
vende gorditas de nata de un proveedor de 
Compostela.

Su trabajo está enfocado para dar casa 
vestido y sustento a su hijo Moisés Miramontes 
González y recibe alojo en casa de sus 
papás Gonzalo González Zepeda y Maria 
Plazola de León, son su brazo generoso a 
falta del nulo apoyo del papá de su hijo, que 
sólo ofrece falsas esperanzas, amenazas 
y ofensas.

Por temor a represalias ha tenido que 
soportar la prepotencia de las señoras fiscales 
de Tepic y los oídos sordos del presidente 
Municipal así como la indiferencia cuando 
le dieron la queja que la correteaban, una 
vez le quebraron todas las galletas y varias 
veces recibió ofensas para que se fuera a 
Compostela o lejos de la plaza Municipal, 
este hecho le generaba pánico.

Pero no hay mal que dure cien años ni 
mujer que los aguante, ahora ha recibido el 
apoyo del ciudadano Gobernador Roberto 
Sandoval, tanto moral como económica, al 
igual que también de la Presidenta Municipal 

de Compostela señora Alicia Monrroy; 
durante 7 meses, durante la recuperación 
de una parálisis facial que le dio por los 
corajes reprimidos de una ex patrona de 
anterior trabajo.

Ya no tiene miedo a nada, ni a nadie, 
ahora sus sueños son salir adelante para 
darle a su hijo estudio para que llegue a 
ser piloto aviador o policía investigador 
científico y que tenga su propio auto, casa 
y seguridad económica.

Quiere que su hijo Moisés sea como ella, 
platicador, alegre, que tenga confianza porque 
en que donde quiera hay gente buena y que 
como ella sepa compartir el pan y la sal.

Otro de sus sueños son tener su propia 
máquina para hacer las galletas a las 
que piensa ponerles "Galletas Moisés de 
Compostela", sólo ocupa dos máquinas de 
mini tortillas para hacer galletas, un comal 
con su quemador o estufa con gas, una 
revolvedora de masa y los implementos 
diarios como harina de trigo, azúcar, huevo, 
miel, mantequilla, carbonato, royal, bolsa, 
etiquetas y una selladora para cerrar las 
bolsas.

Este fin de año se prometió quitarse la carga 
del pasado y empezar un 2016 cumpliendo 
nuevos propósitos y dando gracias a todas 
las personas que la apoyan, la defienden, 
entre ellas a comerciantes, personal burócrata 
del Ayuntamiento de Tepic, de Gobierno del 
Estado, del Congreso, del Tribunal Superior 
de Justicia, Corominas, Doctor Castillo 
(que en Paz descanse), periodistas, entre 
muchos más.

Continuamos con “el Difícil Arte de ser 
Mujer y… Pensar”, ahora con la figura 
de Hipatia de Alejandría (siglo IV d.C.), 
que vivió en un entorno ya cristianizado, 
lo cual habría de interferir en un pleno 
reconocimiento de la cultura griega en 
dicha ciudad. Hipatia fue considerada 
por más de quince siglos como la mujer 
científica más importante de la historia, 
hasta la aparición de Madame Curie.

A finales del siglo citado, con la 
imposición del cristianismo en el imperio 
romano, los creyentes de la nueva fé 
consideraban como herejía a la ciencia 
y a la filosofía, tanto así que el propio 
patriarca de Alejandría, Teófilo, señaló que 
los filósofos y los matemáticos deberían ser 
quemados vivos… Hipatia era matemática 
y astrónoma.

Educada en principio por su padre, se fue 
después a Atenas y a Italia a perfeccionar 
sus estudios, asombrando a todos por 
su brillante inteligencia. A su regreso a 
Alejandría se dedicó a la enseñanza de 
la filosofía y de las matemáticas. Los 
estudiantes viajaban a Alejandría para 
escucharla y su casa se convirtió en un 
centro cultural.

Escribió textos sobre matemáticas y 
geometría para sus estudiantes, libros de 
comentarios sobre Euclides y Ptolomeo, 
así como un Canon astronómico. Diseñó 
un astrolabio para medir la posición de 
las estrellas, un aparato para destilación 
de agua, un hidrómetro para determinar 
la gravedad específica de los líquidos. 
Uno de sus alumnos, Hesiquio El Hebreo, 
la describe así: “Vestía con el manto de 
los filósofos, explicaba públicamente a 

Platón y a Aristóteles a todos los que 
quisieran escucharla, y los magistrados 
solían consultarla”.

Era considerada pagana, pues, partidaria 
del racionalismo científico griego, y se 
había negado a convertirse al cristianismo. 
Así, cuando Cirilo llegó a ser el patriarca 
de Alejandría empezó a perseguir a los 
judíos y paganos. Un ex alumno de ella, 

Orestes, que era el prefecto romano en 
Alejandría, le suplicó que se fuera a Atenas 
o se convirtiera al cristianismo, pero Hipatia 
se negó a traicionar sus ideales y ello le 
costó la vida, pues un grupo de monjes 
‘cristianos’ fanáticos la asaltó en la calle, 
a empellones la bajaron de su carruaje, la 
arrastraron a la iglesia, la desnudaron y con 
caracoles marinos afilados la tasajearon 
hasta matarla, luego la descuartizaron y 
quemaron sus pedazos hasta convertirlos 
en cenizas… Era el año 415 de nuestra 
era. El patriarca Cirilo, por lo cierto, el 
promotor de este horrendo crímen (en 
nombre de la fé católica), a su muerte 
fue canonizado y venerado en los altares 
como santo…

GARAJE: En la siguiente entrega: 
Madame de Chatelet.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Hipatia de Alejandría, Brillante científica 
del siglo IV d.C.

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR
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Por Ángel Carbajal Aguilar

Conferencia de prensa para hacer una 
amplia invitación a la realización de la 
Séptima Gala de Danza Oriental Tepic 2015 
con la realización del Segundo Encuentro 
a realizarse los días 20, 21 y 22 de este 
mes en curso.

El programa para el día Viernes 20 inicia 
con la inauguración y reto de baile Árabe a 
las cuatro de la tarde en la plaza Municipal 
de Tepic, frente a Catedral.

El Sábado 21 a las cinco de la tarde, 
será la Gala y concurso en El Teatro del 
Pueblo Alí Chumacero y el mismo sábado y 
domingo siguiente se realizarán los talleres 
para las Estrellas Invitadas.

En el presidium encabezó la maestra 
organizadora Nandini Santillán haciendo  
equipo con Laura Itzel García, subdirectora 
de Yamila's, Michele Jeraldin López Cambero 
de Danza Art, Kenddra Macías Someville 
de ICATAC, Mayra Thalía Sánchez Lima 
y Mirelith Cristina Rodríguez Jiménez las 
dos de Dance It y la licenciada Brenda 
White de Forever Dance. 

Todas, además de profesionistas son 
excelentes profesionales con una cultura 
integral, en todas las facetas del arte y 

Segundo Concurso Estatal, 
Séptima Gala de Danza Árabe

la cultura, con el sólo objetivo de 
encontrar nuevos talentos para su 
preparación y proyectar a Nayarit 
en los nacionales.

Estarán par t ic ipando t res 
categorías: Bellydance Infantil: con 
Cipatli Matzatani Santillán, Athziry 
Esperanza Valdez Ramos, Yoselin 
Elizabeth Espejel White y Ana Karen 
Cárcamo Verdín.

En la categoría Malak: Fernanda 
Barajas Macias, Yaritza Paola 
Peregrino Talamantes y Luisa 
Fernanda Vázquez Valdez.

Y en la categoría Amira: Abril 
González Ayón, Kenddra Someville, 
Carolina Martínez Martínez, Frida 
Alejandra Delgado Lozano y Maria 
Yaqueline Rentería Estrada.

Los patrocinadores que le están 

apostando al llamado de mujeres innovadoras 
y que ponen el ejemplo para que se logre 
la unidad en las diferentes formas de 
pensar y reciben apoyo de: Pauliniss Casa 
de Modas, Tower Pizza, Mi Lola, Me Moe, 
Vitalit Corp Spa, Telcel, Rocky Bear, L Quinta 
Café, Instituto Municipal de Arte y Cultura, 
Gobierno de la Gente y Teatro del Pueblo, 
Red Nayarit, Comunicarte, Patrocinadores 

del Teatro, Nayarit en Línea, Coca-Cola, 
Full Color, Rafiorama, Realidades, Enfoque, 
Tele Diez y Nayarit Opina.

Luego de invitar a que los que Asistas 
lleven un juguete nuevo o en buen estado, 
también agradeció a Mirelith Rodríguez, a 
José Luis Pérez, al Gobernador Roberto 
Sandoval y a Mónica Sains.
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Tuxpan

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Las calles de 
Progreso, Centenario y Corona han 
sido en los últimos días escenarios 
de cuantiosas peleas que han 

protagonizado alumnos de la escuela 
secundaria Ignacio Zaragoza de esta 
ciudad, donde los propios alumnos 
son los que incitan a sus compañeros 
hombres y mujeres a formar parte de 
esta barbarie que solo los denigra al 

No hay quien pare los pleitos callejeros que protagonizan 
alumnos de la escuela secundaria Ignacio Zaragoza

Por: Julieta Villanueva

Tuxpan, Nayarit.- Deudas 
mil lonarias que han estado 
h e r e d a n d o  l a s  p a s a d a s 
administraciones tienen hundidos 
a los municipios en la total pobreza 
y ésta no ha dejado despegar 
como se debe a los actuales 
ayuntamientos que se están viendo 
obligados a despedir a decenas de 
trabajadores de confianza porque 
no hay recursos para cubrir la 
nómina, porque los adeudos que 
dejaron los pasados alcaldes 
se siguen pagando; enuncian la 
mayoría de alcaldes de la zona 
norte de Nayarit. 

“En Tuxpan, nos veremos 
obligados a solicitar un préstamo por 
un monto de 9 millones de pesos 
para cubrir sueldos, aguinaldos y 
otros gastos de fin de año”, dijo en 
una entrevista a distintos medios 

de comunicación estatal 
el edil Salvador Saldaña 
Barrera, quien se ha visto 
en grandes dificultades 
para cumplir con el pago 
de los trabajadores, con 
las múltiples demandas 
de la ciudadanía a la 
que pidió su apoyo y 
comprensión. 

“Sabemos que hace 
falta mucho por hacer y que nos 
tocó una difícil administración, 
pero con el apoyo de la ciudadanía 
como del gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
seguro saldremos adelante”, 
puntualizó el alcalde en una 
reciente entrevista que dio a los 
medios de comunicación de todo 
el estado. 

Por su parte a los ex trabajadores 
del ayuntamiento que les tocó 

bailar con la más fea al soportar 
los embates de la pobreza al 
quedarse sin empleo y sin dinero 
para alimentar a sus familia, se 
preguntan: ¿qué está pasando 
con el organismo de fiscalización 
del Congreso del estado, que no 
llama a cuentas a los pasados 
alcaldes ratas o ladrones de cuello 
blanco responsables directos de 
la pobreza que se vive en este y 
otros municipios de nuestro estado?  

julietapretty94@gmail.com

Deudas heredadas tienen hundidos 
a los municipios en la pobreza

Ya no sabemos a quién acudir 
nos dijo la mañana de ayer la 
señora Sofía Vargas, quien por 
este medio de comunicación está 
haciendo publica una denuncia 
ciudadana, de la cual nada quieren 
saber los directivos de la empresa 
de teléfonos de México que hasta 
la fecha y después de varios 
meses no han querido reparar 
el registro de su propiedad que 
se encuentra en la esquina que 
forman las calles de Corona y 
Progreso en el Barrio del Beis, 

que cómo podemos ver se ha 
convertido en un verdadero 
peligro tanto para los peatones 
como para motociclistas que a 
diario transitan por referidas 
calles. 

Esperemos que la autoridad 
competente haga algo para 
obligar a quienes les competa 
esta reparación, a que cumplan 
con su obligación antes de que 
se registre un accidente con 
resultados funestos. 

FOTOQUEJA CIUDADANA

SERVICIO SOCIAL
Josué López fue 

visto por última vez el 
pasado 6 de noviembre 
en el poblado de San 
Vicente, municipio de 
Rosamorada, y desde 
entonces su familia 
no ha sabido nada de 
él. Si tienes alguna 
información sobre su 
paradero, por favor 
llama al 331-779-86-
34. Gracias.

* ¿Qué está pasando con el OSF del Congreso del  estado que no llama 
a cuentas a los alcaldes ratas?: ex empleados

* Los propios alumnos incitan a sus compañeros 
hombres y mujeres a formar parte de esta barbarie.
* La pronta intervención de los padres de familia es 
primordial para erradicar esta reprobable conducta.
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no han hecho nada por frenar estas 
reprobables conductas que son una 
verdadera barbarie. 

Se necesitan medidas más drásticas 
como el de expulsar a quienes 
están propiciando estos pleitos 
callejeros, comentan padres de familia 
preocupados por el bienestar de sus 

pequeños hijos. 
 
Se espera que con esta nota 

informativa, los directivos, las 
autoridades de todos los niveles de 
gobierno y padres de familia se reúnan 
para que lleguen a un acuerdo que 
permita terminar con estas absurdas 
conductas. 

ser exhibidos en las redes sociales 
de la internet. 

Vecinos de la zona centro y del 
Barrio del Beis temerosos porque los 
jóvenes se vayan a hacer un daño 
irreversible, hacen un llamado a las 
autoridades de gobierno, para que 
se erradique estas malas costumbres 
que han adoptado desde hace ya 
algunos meses una gran mayoría del 
alumnado de la descrita institución 
educativa. 

La oportuna intervención de los 
padres de familia es esencial para 
que se suprima esta reprobable 
conducta, que puede tener desenlaces 
fatales que lamentar y todo porque 
los padres de familia, directivos como 
profesores de la mencionada escuela 
y las autoridades correspondientes 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante 
la tardanza de los recolectores 
de basura que pasan tarde por la 
Avenida Hidalgo, una de las arterias 
más importantes de esta cabecera 
municipal, se agrava el problema 
de amontonamiento de basura 
frente a negocios establecidos, 
las quejas son diarias y no son 
atendidas por los responsables de 
esta área, según quejosos.

Es un verdadero predicamento 
para propietarios de dichos 
establecimientos o de quien viven 
enfrente o alrededor ya que 
tienen que soportar malos olores, 

insalubridad y basura regada por los 
perros, y lo que es peor es cuando 
los camiones pasan recolectando 
la basura no levantan lo que ya 
esta regado, lo que perjudica a los 
vecinos por lo antigénico.

Para evitar este viacrucis de 
los habitantes ya que enfrentan 
un problema de insalubridad, una 
escena que se repite los vecinos 
sacan su basura y la acumulan 
enfrente de los negocios afectando 
la venta por la mala imagen que dan 
las bolsas de basura amontados 
en dicha área hay que evitar este 
tipo de aglomeramiento de ya que 
no es nada bueno la basura trae 
todo tipo de infecciones.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Por su 
capacidad de construir consenso y 
sensibilidad de estar al lado de las 
causas ciudadanas la diputa Elsa Nayali 
Pardo Rivera, fue reconocida 
por representantes sociales 
e instituciones sociales y  
deportivas asentadas en 
esta cabecera municipal, 
en el marco del gran evento 
social organizado por la 
fundación Álica para recabar 
fondos para damnificados 
del huracán Patricia.

En su primer año de 
gestión como diputada local 
Elsa Nayali Pardo Rivera, 
ha sido reconocida como la 
diputada con mayor trabajo 
legislativa ha presentado 

hasta la fecha con gran esfuerzo ha 
logrado caminar junto con la gente 
en permanente búsqueda de mejores 
condiciones de vida de quien menos 
tienen, una gestora con presencia y 
coraje para ayudar al próximo. 

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Todo 
indica que para el voleibol femenil 
local el futuro es promisorio, 
ya que no solo se verán los 
enfrentamientos de los equipos en 
el actual torneo que se encuentra 
en marcha, la marca de nuevos 

patrocinadores traerán nueva 
imagen a esta bella disciplina 
por la buena promoción que se 
verá y se escuchará en todo el 
municipio.  

Si bien los números no son 
impactantes, siempre subyace 
la pregunta si los ingresos serán 

mejores para los equipos con 
mejores números obtendrán y 
tendrán mejores posibilidades 
al demostrar su capacidad de 
liderazgo, pero lo  importante 
será que todos las sextas serán 
tomados en cuenta ya que se 
maneja la cuestión de promover 
el deporte a fondo.

Reconocen labor de la diputada 
Elsa Nayeli Pardo Rivera  
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
el ex regidor panista Alfredo 
Machuca González, los aspirantes 
a la gubernatura Antonio 
Echevarría y Polo Domínguez, 
ambos son buenos aspirantes 
capaces de ser un recomendable 
trabajo, lamentablemente tiene 

que ser uno el candidato, y quien 
sea candidato será apoyado por 
los panistas en general.

 
Admitió que Polo Domínguez, 

tiene más tablas en política al 
ocupar varios cargos de elección 
popular, pero Toño Echeverría 
es buen administrador y tiene 
experiencia valorada en este 

texto ya que cuenta con el apoyo 
y consejo de sus señores padres, 
Antonio Echevarría, quien fuera 
gobernador del estado y de la 
señora Martha, quien es actual 
senadora de la república. 

 
Al hacer este reportaje acerca 

de las próximas elecciones 
del 2017, al ex regidor Alfredo 

Machuca, relevante político 
local, manifestó que no le gusta 
mucho el desgaste interno 
del partido en la elección de 
candidatos, ya que es una 
postura que hace daño al partido 
y candidatos lamentablemente 
es una tendencia que se utiliza 
con frecuencia, las contiendas 
internas desunen.

Se agudiza problema de basura 
vecinos la ponen enfrente de 

negocios  establecidos

Toño Echevarría y Polo Domínguez son buenos aspirantes, 
ambos pueden hacer buen papel: Alfredo Machuca

Aparecen nuevos patrocinadores 
en el voleibol femenil local

Elsa Nayeli Pardo Rivera, sigue 
sumando convertida en la voz del 
pueblo, de los su gran sentido de apoyo 
y su conciencia por la necesidades 
sociales ha sabido ser mediadora 
para felicitar la integración de las 
personas de capacidades diferentes, 
lo que le ha generado muchos 
reconocimientos, cabe mencionar 
que el reciente reconocimiento se le 
entrego en interesante ceremonia el 

líder de la charrería local el 
profesor Rafael Mercado.

 Cabe hacer mención 
que en la citada ceremonia 
de premiación estuvieron  
presente el empresario 
Antonio Echeverría García, 
quien también recibió un 
reconocimiento por su gran 
labor social y la distinguida 
señora Martha Echevarría 
García, presidenta de  
fundación Ál ica,  una 
inst i tuc ión humanista 
sin fines de lucro, plural 
para apoyar a personas 
vulnerables.

Todo indica según el nuevo 
promotor que la pauta promocional 
en esta  actividad la Coca Cola, 
dará nueva cara al voleibol 
de casa, lo que equipara que 
habrá buena calidad en este 

rubro, además permitirá que 
algunos equipos aprovechen su 
prestigio y el de sus jugadoras 
para obtener más patrocinadores 
dando mejores perspectivas a 
esta disciplina.   
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Compostela

PROMUEVE IMSS NAYARIT ESTILOS DE VIDA 
SALUDABLES PARA PREVENIR LA OBESIDAD

El coordinador auxiliar de Salud 
Pública del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Carlos Enrique 
Díaz Aguirre, informó  que la obesidad 
se define como un acúmulo excesivo 
de grasa, es una enfermedad en 
donde siete  de cada 10 personas 
en México la padecen, la situación 
es preocupante, ya que afecta de 
manera importante a la población 
infantil, en donde 1 de cada 3 niños, 
padece esta enfermedad. 

En ese sentido, la delegación 

•	 Al	menos	siete	de	cada	10	personas	en	México	padecen	de	
obesidad,	por	lo	que	se	recomienda	identificar	los	factores	de	riesgo	y	

seguir	los	10	consejos	que	el	IMSS	recomienda
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Compostela, Nayarit .- El  
propósito de constituir el Consorcio 
de Cafetaleros de Compostela, 
CADECON, nace con el interés de 
elaborar una sola marca de café con 
las 6 que actualmente existen en el 
mercado y con ello 
dar mayor difusión 
al aromático que 
se cultiva en el 
M u n i c i p i o  d e 
Compostela, cuyo 
producto es de 
estr icta altura, 
calidad  y 100 por 
ciento orgánico, 
expreso Efrén 
Martínez Esparza.

Destacó que 
en el reciente  
Congreso Nacional 
de Exportación 
c e l e b r a d o 
e n  C e n t r o 
internacional de 
Convenciones de 
Puerto Vallarta  

participaron 6 marcas de café  
de Compostela Nayarit en un solo 
empaque con su sello de calidad 
impulsado por CADECON—difícil 
de imaginar pero es ya una 
realidad—sostuvo 

 El también impulsor de la 
marca de café “Cerro Azul”  dijo 
que  este proyecto fortalece a los 
6 mini-empresarios cafetaleros 
de Compostela al incursionar 
a los mercados, nacional e 

internacional con una 
sola marca,  permitiendo 
con ello—afirmó –no solo 
frenar al coyotaje, sino 
darle valor agregado al 
producto que difundirá el  
Consorcio denominado 
CADECOM, puntualizó.

 Más adelante explicó 
que dicho Consorcio  
fue const i tuido con 
los productores de las 
marcas: Café Cerró 
Azul, El Molote, Camila, 
Catlan, Lima del Sol y 
Las Golondrinas.

Martínez Esparza 
abundo que trabajar 
en un solo equipo, les 
permitirá a los socios de 

este corporativo 
acceder a los 
p r o g r a m a s 
de apoyo  del 
Gobierno federal 
que son destinados 
para impulsar 
productividad del 
aromático y llegar 
a los mercados, 
N a c i o n a l  e 
internacional, por 
ello—sostuvo—
q u e r e m o s 
e x p o r t a r , 
haciéndolo con 
una sola Marca en conjunto con 
los empresarios de Café!

En cuanto al trabajo que realiza  
dicho Consorcio---afirmó—está 
enfocado a promover el destino 
cafetalero de Compostela, cuya 
labor se está haciendo en algunos 
medios, como Tele10  el canal 
de la gente, además a través de 
CADECON, nuestro producto  
formo  parte de la oferta que el 

estado hizo en el stand de los 
Consorcios de Exportación de 
Nayarit durante el Congreso 
Nacional de Comercio Exterior, 
lo cual nos permitió exponer la 
más alta calidad de Café ante la 
presencia del presidente de la 
república, Enrique Peña Nieto,  
embajadores de diferentes países, 
empresarios, gobernadores y 
muchas personas de las cuales 
aprendemos y mejoramos, 
concluyo.

Emprendedores cafetaleros se  
constituyen en Consorcio para competir 

en el mercado con una sola marca 

estatal del IMSS continua impulsando 
estrategias integrales contra el 
sobrepeso y la obesidad  como las 
actividades que organiza la campaña 
“Chécate, Mídete, Muévete”, la cual 
de manera permanente orienta a la 
ciudadanía a adquirir estilos de vida 
saludables, promueve la activación 
física y la visita a su médico familiar. 

Otra de las acciones para prevenir 
el sobrepeso y obesidad en el IMSS 
es la estrategia denominada Pasos 
por la Salud, la cual se lleva a cabo 

en unidades de medicina familiar, en 
donde se realiza un acompañamiento 
y caminatas a cada uno de los 
derechohabientes de todos los grupos 
de edad. 

Advirtió el especialista que la 
obesidad es un grave problema de 
salud pública, porque se convierte 
en principal factor de enfermedades 
crónico-degenerativas como la 
diabetes, hipertensión, cardiopatías, 
enfermedades de la columna y sobre 
todo en los niños, que manifiestan 

problemas de autoestima. 

El médico adscrito a la delegación 
del IMSS, resaltó que una de las 
prioridades que la ciudadanía debe 
seguir, es cambiar su manera de 
pensar, “es importante no llegar al 
momento en el que una enfermedad 
o un determinante como éste sea el 
que condicione que tengamos que 
hacer un cambio en nuestro hábito 
alimenticio”. 

Díaz Aguirre, señaló que la 

prevalencia de obesidad es similar 
en hombres y mujeres, “la parte 
preocupante es que el 70% de las 
personas adultas ya tienen sobrepeso 
u obesidad; por lo que el Instituto 
invita a la población derechohabiente 
para que acudan a su Unidad de 
Medicina Familiar para que se le 
haga una evaluación y un seguimiento 
nutricional correspondiente”. 

Finalmente, el coordinador auxiliar 
de Salud Pública dio a conocer 10 
consejos para prevenir la obesidad: 
beber por lo menos dos litros de agua 
al día, preferir jugos naturales, comer 
cinco veces al día, tres comidas y 
dos colaciones, masticar bien los 
alimentos, ejercicios durante al menos 
una hora, planear adecuadamente la 
alimentación y evitar antojos, preferir 
los alimentos asados o al vapor, 
visitar a su médico o en su caso al 
nutriólogo, seleccionar los alimentos 
naturales en vez de los procesados 
y evitar los aderezos. 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El pasado jueves, 
estuvo de visita en el municipio 
de Acaponeta, Nuvia Mayorga 
Delgado, titular de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas (CDI), quien 
realizó una gira de trabajo 
por el estado de Nayarit, y 
en la localidad de La Mesa 
de la Laguna, enclavada 
en la sierra acaponetense, 
encabezó la inauguración del 
Sistema de Agua Potable, así 
como la puesta en marcha de 
la Línea de Distribución de 
Energía Eléctrica y Sistema 
de Alcantarillado Sanitario.

En compañía de la  señora 
Ana Lilia López de Sandoval, esposa 
del Gobernador  del Estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, y del 
Presidente Municipal de Acaponeta, 
C. Malaquías Aguiar Flores, la 
funcionaria federal entregó apoyos 
del Programa para Mejoramiento 
de la Producción y Productividad 
Indígena  en la mencionada localidad, 
con el fin de impulsar la economía 
y desarrollo de las comunidades 
indígenas de la región.}}

Durante su mensaje, la contadora 

Nuvia Mayorga Delgado destacó 
que con estas acciones existe una 
cobertura total en comunidades 
indígenas beneficiando a más de 120 
familias de esa alejada población, 
y destacó que gracias al apoyo del 
Presidente Enrique Peña Nieto, 
se han ejercido 1100 millones de 

pesos a municipios con presencia 
indígena en sus territorios.

La titular de CDI, expresó que en 
los lugares donde se presentan: “no 
nos piden hospitales, ni autopistas, 
nos piden los servicios básicos, 
como estos que hoy llegan a La 
Mesa de la Laguna.  

Marcelina Campos, beneficiaria de 
las obras de infraestructura básica y 
habitante de la localidad, agradeció  
a la CDI porque ahora ya cuenta con 

luz en su comunidad, donde antes 
utilizaba luz solar, veladoras y ocote 
para alumbrarse para realizar sus 
actividades cotidianas.

Señaló que gracias a la energía 
eléctrica y el servicio de agua 
potable ahora tiene la posibilidad no 

sólo de conservar frescos sus 
alimentos, sino que además 
le ha dado la oportunidad de 
generar algunos ingresos para 
su familia a través de la venta 
de hielo.

Por su parte el primer edil 
de Acaponeta, agradeció al 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda las 
gestiones para hacer realidad 
los sueños y esperanzas de 
los Acaponetenses indígenas 

que pueblan la zona serrana, así 
mismo pidió a la encargada de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas pasara su 
mensaje a las autoridades federales 
de seguir apoyando a los pueblos 
indígenas de la región. Presente 
en el acto estuvo el Delegado en 
Nayarit de esa dependencia federal, 
C. Sergio González García, a quien 
también, el mandatario municipal, 
agradeció su apoyo irrestricto al 
municipio. (DCSM)

Regresó el teatro a la Casa de la Cultura
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con el apoyo del Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit (CECAN), el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta que preside 
Malaquías Aguiar Flores, se presentó el 
pasado jueves en la  Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” la obra teatral “Din Don”, misma 
que puso en escena la Compañía de Teatro 
Independiente “DRAO”, coordinadamente 
con la Directora de Fomento Cultural, Dra. 
Aída Justina Aftimos Toledo.

Como una sorpresa inicial, no esperada, 
se presentó un entusiasta y muy talentoso 
dueto del guitarrista y cantante Roberto 
Hernández, acompañado en la batería 
por el reconocido jazzista nayarita Manuel 
López Jáuregui, quienes antes de la tercera 
llamada para el inicio de la obra, interpretaron 
diversas melodías con la combinación muy 
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especial de la guitarra acústica y la batería, 
cosa que mucho aplaudió el auditorio.

Enseguida dio inicio la obra escrita por 
Juan Carlos Castañeda e interpretada por 
Juan Pedro Medina, en el papel de Arturo el 
terapeuta y Carlos García, quien llevó el rol 
de Miguel, el paciente con una enfermedad 
mental, quien además fue el director de la 
obra.

Presente en esa actividad y acompañando 
a las artistas, estuvo la Directora de la 
Compañía de Teatro del Estado, Rosalba 
Esparza, quien agradeció el apoyo del 
Ayuntamiento a través de la Dirección de 
Fomento Cultural. (DCSM)

Muchos beneficios dejó en Acaponeta 
la directora general del CDI
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174 toneladas de cacharros recolecto el 
Ayuntamiento en el combate al Dengue

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Preocupado por 
la gran cantidad de casos de 
dengue y de Chikungunya que se 
han presentado en el municipio y la 
región, y de manera general en todo 
el Estado de Nayarit, el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
trabajando coordinadamente con el 
sector salud, instruyó a la Dirección 
de Salud Municipal a cargo del Lic. 

Guillermo Antonio Guzmán Jiménez, 
a llevar a cabo una campaña de 
descacharrización que evitaría la 
formación de criaderos larvarios del 
perjudicial mosquito Aedes aegypti, 
causante de esas enfermedades 
tropicales, contribuyendo así a la 
reducción de casos de dengue en las 
colonias y comunidades municipales.

Al respecto el Lic. Guzmán, 
expresó que esa campaña se hizo 

en tres diferentes etapas, donde 
lograron recolectar 174.5 toneladas 
de cacharros y objetos que solo 
sirven para acumular agua limpia, 
lugar ideal para el crecimiento de 
las larvas del mencionado zancudo; 
cantidad que se logró con el apoyo 
del personal y vehículos de la 
Dirección de Obras y Servicios 
Públicos Municipales a cargo del 
Ing. Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano. Manifiesta el funcionario 
que la primera etapa fue entre los 
meses de febrero y abril, cuando 
se recogieron de patios, baldíos, 
comercios y casas habitación la 
cantidad de 59 toneladas, destacando 
las 7 recabadas en Casas Coloradas 
y los dos San Dieguitos, así como 
otro tanto igual en Sayulilla; también 
las 4.5 toneladas de cacharros de El 
Resbalón y El Motaje, cubriéndose 
22 comunidades y 15 colonias de la 
cabecera municipal. En la segunda 
etapa que se desarrolló entre los 
meses de abril y agosto, se lograron 

recolectar 38.5 
tone ladas  de 
p r o b a b l e s 
contenedores de 
agua y en esta 
fase se atacó a las 
llanteras locales 
donde se logró 
un total de 15 
tone ladas  de 
llantas, además 
de los 6 mil kilos 
de cacharros en El 
Tigre y La Bayona; 
explica Guzmán 
Jiménez que se 
visitaron en esa ocasión nueve 
comunidades y 6 barrios de la ciudad. 
En la tercera etapa, que se hizo en 
los meses de septiembre y octubre, 
una nueva visita a las llanteras 
dejó un saldo de 17 mil kilogramos 
en llantas viejas y un total de 77 
toneladas de trastos y cachivaches 
contenedores, destacando las 20 
toneladas que se lograron sacar 

de Sayulilla, 10 en el Llano de la 
Cruz, ocho en Casas Coloradas 
y siete en El Tigre; en esta etapa 
final se visitaron siete localidades 
y la colonia Invinay en Acaponeta.

Asimismo se repartieron, durante 
las tres jornadas, 5 mil 500 volantes 
explicativos y se realizaron en total 
dos mil 300 visitas domiciliares en 
37 colonias y comunidades. (DSCM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Personal del 
Instituto Nacional de Antropología 
e Histor ia ( INAH) delegación 
Nayarit, llegó a la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” para hacer una 
supervisión y selección de piezas 
de la colección arqueológica de ese 
centro cultural y que será utilizada 
para montar el Museo Comunitario 
de la Ciudad de Acaponeta, proyecto 
en el que trabajan conjuntamente, el 
XL Ayuntamiento que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores a través de 
la Dirección de Fomento Cultural y su 

directora Dra. Aída Aftimos Toledo y 
la Junta Vecinal de Acaponeta A.C. 
que encabeza el Lic. José Ricardo 
Morales y Sánchez Hidalgo.

Por el INAH estuvieron presentes 
el Coordinador de Juntas Vecinales y 
Museos Comunitarios en el Estado, 
C. Noé Sanabia Castellanos y el 
Arqueólogo Mauricio Garduño Ambriz, 

profesional y erudito de las culturas 
indígenas que habitaron el Estado de 
Nayarit, quien hizo una selección de 
piezas que pueden ser utilizadas en 
el futuro museo.

Entre las recomendaciones que 
hicieron los expertos, están la limpieza 
de las piezas, pues muchas de 
ellas tienen figuras o colores que 
desgraciadamente por tierra y sales 
que las cubren no se aprecian, labor 
que deben hacer los restauradores 
profesionales del INAH. Por otro parte 
indicó que había varias vasijas que 
tienen rajaduras que también deben 
ser atendidas por los expertos, ya 
que ellos no las pueden manipular 
porque pueden causar un daño mayor.

Asimismo se acordaron las acciones 
a seguir para montar el museo en una 
de las alas de la Casa de la Cultura, 

dejando el Sr. Sanabia 
Castellanos, las cédulas 
de identificación histórica 
con el tema arqueológico y 
que pueden ser colocadas 
en la sala museística.

Al respecto el Lic. 
Morales, expresó que se 
desea un museo interactivo 
y moderno, que genere 
actividad cultural y no se 
convierta en una sala que 
después ya nadie visita convirtiéndose 
en un receptorio de piezas antiguas 
que con el tiempo se llenan de polvo 
y de abandono; por el contrario, se 
necesita, dijo, un museo que salga a 
la calle, que produzca conferencias, 
cursos, visitas guiadas, espacios 
comunes para todos; que abra sus 
puertas a las comunidades y a los 
indígenas de la sierra, al igual que 

a los artistas locales.

Por su parte la Dra. Aftimos Toledo, 
reveló que se había contemplado 
inaugurar el museo comunitario durante 
el Festival Cultural de Nayarit en 
Acaponeta, pero la premura de tiempo 
hace difícil esa opción y preferiría 
hacer eso después en beneficio de 
ese espacio y no montar un museo 
a medias y a las carreras. (DCSM).
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Personal del INAH selecciona piezas 
arqueológicas en Acaponeta
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Como ya lo saben 
amigos aficionados el equipo 

CAMARONEROS DE TECUALA, 
mal y de malas aún así la noble 
afición tecualenses apoya  con todo 
a este su gran equipo de béisbol, 

el viernes pasado fuimos testigos 
de una gran inauguración entre los 
acérrimos enemigos deportivos 
CACHORROS DE ACAPONETA Y 

CAMARONEROS DE TECUALA,   
contando con la presencia del 
presidente municipal Lucio Santana 

Zúñiga y su señora esposa Sandra 
Partida de Santana, del presidente 
de los cachorros Max Arias,  el 
manager de los camaroneros Nacho 
Ramírez el Coach Hugo Lizárraga, 
el manager de Acaponeta, Lucio 

CURVAS Carrillo, y sus respectivas 
madrinas.

La banda de guerra de la 
dirección de seguridad pública 
municipal, así como la escolta se 
encargaron de hacer los honores 
a la bandera al mando del sub-
director Antonio Avena, el director de 
esta corporación municipal Alfredo 
Arellano Núñez, acompañados 
del presidente de la liga Ariel 
Lugo, del presidente del  cuerpo 
de regidores y algunos directores 
del  XXXVI Ayuntamiento local  
y otros invitados más.

El público como siempre esperó 
algo bueno de la selección de 
Tecuala, con la esperanza de que 
los jugadores locales dieran un buen 
espectáculo pero el final ya todos 
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ecualaT

Camaroneros de Tecuala a tratar de remontar 
en el standing de la Liga De Beisbol Nayarit
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lo sabemos y los comentarios no 
se hicieron esperar, todos claro 
en forma positiva y cayeron ante 
los toletazos de los cachorros 
con una pizarra muy abultada a 
favor del equipo visitante. y  este 
domingo después de sufrir su 
segunda derrota consecutiva ante 
los “millonarios” TABAQUEROS 
DE SANTIAGO, los aficionados 
no se movieron de sus asientos 
hasta que cayera el ultimo out, ahí 
esta una prueba fehaciente que 
por apoyo local no van a parar 
pero también el fanático asiduo 
al estadio municipal pide respeto 
de parte tanto de los jugadores,  
cuerpo técnico y directivos que 
jueguen con la cabeza y no de 
otra manera.

Lo comentamos en las redes 
sociales y ahora GENTE Y PODER, 
que el nuevo administrador del 
equipo y gestor social en lo que 
a deporte en el municipio se 

trate el regidor Julio Inda, los 
CAMARONEROS harían un gran 
papel Julio Inda, ha demostrado 

que al deporte no se le debe negar 
nada, pero de último momento se 
supo que nada podrá hacer si no 

es apoyado totalmente en estos 
menesteres deportivos, aficionados 

tecualense recomiendan una 
limpia empezando por el manager 
que se sabe es  una buena 

persona en toda la extensión de 
la palabra, pero aquí ya se ocupa 
una persona más profesional en 

lo que al béisbol se refiere y dan 
nombres Alonso Martínez, Héctor 
López, Nicolás Montaño, junto con 
Hugo Lizárraga, harán un timonel 
tremendo y ganador.

Como jugadores  recomiendan, 
a Josué, Irak, Tito, ellos son  de 
San Felipe, Carlos Abelillo de 
Huajuquilla, el zurdo de los Laureles, 
el Gutiérrez de las Lumbres, entre 
otros como el hijo del Hugo del 
Salto, el Alonso Martínez hijo, los 
del Cantón, trae al de Cuautla o 
también  el cátcher de Rio Viejo, 
ahí ya hay tela de donde cortar, 
los aficionados tecualenses saben 
que el presidente municipal apoya 
con todo al equipo local y piden 
darle todo ese apoyo al directivo 
Julio Inda, para que el equipo 
salga del atolladero en donde se 
encuentra,  también es sabido que 
son dos o tres personas  que por 
sus interés mezquinos no dejan 
que el equipo de béisbol de Tecuala 
sobresalga, porque ahí jugadores  
que no dan nada de rendimiento 
esos 3 o 4 elementos  deben darles 

las gracias por el bien, repito del 
equipo local trátese de quien se 
trate, son los comentarios positivos 

de aficionados tecualenses que se 
aferran a no querer dejar morir el 
béisbol local.

Este medio informativo, GENTE 
Y PODER está abierto para 
cualquier aficionado o persona 

que quiera hacer comentarios y 
propuestas en bien del equipo local 
CAMARONEROS DE TECUALA, 

llámenos al 389-253-27-99- o al 
311-204-62-51   o envíenos sus 
comentarios a nuestro correo 
pedroberav@hotmai.com, si no 
quiere que mencionemos su nombre 
respetaremos su decisión .

Tecuala
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Juez dicta Formal Prisión a sujeto que 
presuntamente abusó de una mujer

Tepic, Nayarit.- El Gobierno de 
la Gente y la Fiscalía General del 
Estado, trasladaron a bordo del 
helicóptero “El Apache” de la zona 
serrana a la capital del estado, a 
una joven indígena con embarazo 
de alto riesgo.

Natalia Pérez Carrillo de 14 años 
de edad, vecina de la comunidad de 
Lindavista, municipio Del Nayar; fue 

trasladada de emergencia, para ser 
internada en el Hospital Civil de Tepic; 
donde le realizarían una cesárea de 
emergencia. 

El embarazo que presentaba la 
madre, era considerado de alto riesgo, 
pues presentó eclampsia. La respuesta 
del Gobernador Roberto Sandoval, 
quien al conocer la situación, giró 
instrucciones de enviar el helicóptero 
“Apache”; fue oportuna para poder 

salvar la vida de la joven madre y 
su bebé. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
mencionó al respecto que, todas 
las herramientas con que cuenta 
la Fiscalía serán utilizadas para 
garantizar el bienestar y la seguridad 
de los nayaritas; tal y como hoy se 
hizo con el traslado de la joven madre. 

“Las instrucciones del Gobernador 

Roberto Sandoval son claras, el apoyo 
incondicional para los nayaritas, 
usaremos todos los recursos –

materiales y humanos- para garantizar 
la seguridad, tranquilidad y bienestar 
de las familias nayaritas”; concluyó. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General Edgar Veytia, dio 
a conocer que derivado de 
un operativo de seguridad, 
elementos de la Policía 
Nayarit realizaron la captura 
de Eduardo Haro Ramírez, por 
su probable responsabilidad 
en la comisión del delito de violación.

Haro Ramírez, de 45 años de edad, 
originario y vecino del municipio de 
Acaponeta; mismo que fue detenido 
luego de un operativo de búsqueda 
al interior del poblado La Labor, en 
el municipio de Santa María del Oro. 

El detenido presuntamente habría 

abusado sexualmente de 
una mujer, por lo que el 
Juez Tercero de primera 
instancia, giró una orden de 
aprehensión en su contra por 
su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de violación, relacionado al 

expediente 679/2015.

Al respecto, el Fiscal Edgar Veytia 
dejó claro que no se bajará la guardia 
en el combate a la delincuencia y todo 
aquel que atente contra la integridad 
de las familias nayaritas, será llevado 
ante la justicia. 

* La joven madre, se mostró agradecida con la respuesta del 
Gobernador Roberto Sandoval, quien al conocer la situación, giró 
instrucciones de enviar el helicóptero “Apache” para su traslado 

inmediato al Hospital Civil en Tepic. 
* “Las instrucciones del Gobernador Roberto Sandoval son claras, 

el apoyo incondicional para los nayaritas, usaremos todos los 
recursos –materiales y humanos- para garantizar la seguridad, 

tranquilidad y bienestar de las familias nayaritas”; reiteró el Fiscal 
Edgar Veytia. 

* Eduardo Haro Ramírez, fue detenido luego de un operativo de 
búsqueda al interior del poblado La Labor, en el municipio de Santa 

María del Oro.
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que con acciones como ésta el 

Gobierno de la Gente refrenda su compromiso con la sociedad, de 
llevar ante la justicia a quienes delinquen. 

Helicóptero “ApAcHe” sAlvA lA vidA de 
joven indígenA con embArAzo de Alto riesgo
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dan las gracias por tanto 
apoyo recibido, en hora 
buena por seas grandes 
gestoras del H, XXXV1 

Ayuntamiento municipal.

4.- Los servicios de 
salud municipal del actual 

gobierno local están siendo 
atendidos por una persona 
seria responsable y con 
capacidad de diálogo 
con los que necesitan 
de esos servicios antes 

mencionados el doctor 
José Luis Alonso Romero, 
con una vasta experiencia 
en el  t rabajo de la 
medicina es uno de  los  
directores que trabaja, 
como lo comentamos; con 
responsabilidad y amable 
atención a la ciudadanía,  de 
esas excelentes personas  
como encargados de 
una dirección municipal 
hacen que el gobierno del 
ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga, vaya por un buen 
camino, y enaltece la 
buena administración 
gubernamental.    
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ecualaT
 1-El senador de la 

república y líder de la 
CNC, nacional Manuel 
Humberto Cota Jiménez, 
sigue enalteciendo el buen 
trabajo del presidente de 
la republica Enrique Peña 
Nieto, haciendo un buen 
trabajo al frente de ese 
organismo nacional en 
beneficio de los campesinos 
de México, de esa gente 
quiere el estado de Nayarit, 
gente de las mayores 
confianzas del primer 
mandatario nacional, por 
eso día a día NAYARIT 
CONFIA.

2- El diputado Ángel 
Martínez Inurriaga trabaja 
a favor de los ciudadanos 
de este distrito electoral, 
sin ver razas ni colores 
de part ido, responde 
con hechos a muchos 
ciudadanos tecualenses, no 
lo pierdan de vista que con 
todo eso ya lo pronuncian 
para algo bueno en el 
2017, en este orgulloso 

municipio.

3-Las regidoras Ana Elsa 
Jiménez Huerta y Lucero 
de Fátima Rodríguez 
Allende, cada quien en 
sus demarcaciones van 
dejando una gran huella 
de trabajo y bienestar  
social, los vecinos de las 
demarcaciones  2 y 3,  

*Manuel Cota Jiménez, esperanza de campesinos 
nayaritas y sociedad en general.  
*Ángel Martínez Inurriaga  por su gestión legislativa lo 
quieren para presidente municipal el 2017.
*Primero la regidora Lucero de Fátima Rodríguez Allende 
se entregó de lleno los trabajos de su demarcación, ahora la regidora Elsa 
Jiménez Huerta, retoma acciones de trabajo con la gente que le dio el 
voto.
*Excelente trabajo del doctor José Luis Alonso Romero director de servicios 
de salud municipal en el XXXV1 Ayuntamiento.
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La jiribilla política
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La familia bajo riesgo: TSJE
La impartición de justicia en la Entidad 

como resultado de las transformaciones 
constitucionales impulsadas a nivel nacional, 
empieza a tomar un giro distinto en su particular 
migración al Nuevo Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio o lo que también se conoce como 
los juicios orales. De ahí que si la sociedad 
está cambiando vertiginosamente en sus 
problemas y necesidades, las instituciones lo 
tengan qué hacer también, y a un ritmo que 
permita cumplir con su propia razón de ser.

De acuerdo con el Magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado (TSJE), hoy la 
expectativa ciudadana está enfocada a “sentir” 
a cada integrante del engranaje ex profeso 
de su lado, con honestidad, profesionalismo 
e independencia, a fin de enfrentar con éxito 
un reto de gran peso, que es la defensa 
de la familia, actualmente en riesgo como 
nunca antes, pues la incidencia de casos 
que están tratando al respecto, agregó, 
se ha incrementado significativamente, a 
grado tal que su capacidad de cobertura 
por el momento parece rebasada. “El índice 
–expuso- de casos que tienen que ver con 
la familia es notorio. Casos de violencia 
intrafamiliar, pensiones alimenticias, divorcios, 
custodia, pérdida de ‘Patria potestad', etc.; 
rebasa pues nuestra capacidad”.

En consecuencia, la importancia de contar 
con un Poder Judicial debidamente fortalecido, 
cobra sentido justo en un escenario inusitado 
de carencias y desigualdades presupuestales 
debido a, entre otros factores,  una marcada 
carencia de oficio presente en otras esferas 
del ejercicio gubernamental, vale decirlo, 
en aras de dar la celeridad requerida a la 
implementación del nuevo sistema de justicia, 
que para el reto en comento, está centrado 
en privilegiar la conciliación, la unidad y el 
derecho de los niños; por ello hizo hincapié 
en el trabajo efectuado: audiencias en casas 
hogar e instalaciones del DIF. “Tenemos 
pues –puntualizó-el reto de tratar todos 
los delitos, desde los básicos, como es el 
caso ya ahora en los municipios de Tepic, 
Xalisco y Santa María del Oro,  desde el 
pasado 15 de diciembre del 2014: daño 
en propiedad ajena, robo simple, violencia 
familiar, delitos de tránsito, abandono de 
familiares; hasta los de índole penal, con 
plazo definido para este próximo 30 de 
diciembre: homicidio, violación, secuestro, 
abigeato y narco menudeo, y para esto,  por 
el momento vemos que no es suficiente lo 
que tenemos.”

En reunión con la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit (UCAN), que coordina 

el colega y licenciado Fernando Gutiérrez 
Meza, Enríquez Soto destacó que el nuevo 
sistema permitirá avances importantes en 
la justicia que espera la sociedad, en la 
medida que se alcance a dotar a tanto el 
propio Poder Judicial (con presupuesto, 
infraestructura y personal suficiente) como 
a los demás elementos involucrados, 
según es el caso de las fuerzas del orden, 
en pro de la capacitación que exige la 
delicada responsabilidad de tomar fe, de 
primera mano, de cada situación que se 
vaya presentando, pues es de ahí donde 
emanará información testimonial que será 
determinante para la resolución de los jueces 
en cualquier audiencia celebrada. Y si se 
trata, enfatizó, de garantizar justicia, sería 
sumamente lamentable que por las fallas - 
irresponsabilidad, ingerencias indebidas o 
simplemente por desconocimiento- fuera la 
injusticia la que prevaleciera al exonerar la 
delincuencia. Por ello, se pronunció por una 
sinergia en la que se cada quien cumpla su 
tarea en función de los intereses ciudadanos, 
que es en sí la tendencia de los cambios que 
se están presentando y el parámetro que 
vendrá asimismo a dar un viraje sustancial 
en la medición de la eficacia y subsecuente 
permanencia en el engranaje de todo el 
que posea en sus manos la nada sencilla 
encomienda de servir al pueblo.

De esta manera, el Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, se apresta a entregar en breve ante 
el Congreso del Estado y en cumplimiento 
de lo dispuesto por la Constitución, su 
correspondiente informe de actividades 
anual, englobando pues lo alcanzado en 
tres grandes campos: la implementación 
del nuevo sistema de justicia, la adopción 
de las facultades para la impartición de 
justicia Administrativa y la transición cabal 
al nuevo sistema, tras la resolución de los 
aún numerosos casos dentro del marco del 
sistema tradicional. Siendo así, se espera 
entonces una gran respuesta como resultado 
de una ardua labor, misma que por ahora 
el Poder Judicial parece comprender que 
requerirá a su vez de una gran política 
comunicacional -que en otras esferas del 
quehacer gubernamental justo es señalarlo, ha 
sido apolítica e imprácticamente minimizada, 
por eso se explica el por qué de tantos 
problemas, divergencias, pérdida de valores, 
miserias y desequilibrios innecesarios- a fin 
de “dar a cada quien algo qué defender”, 
y para este particular, “defender como 
individuos, como familia y como sociedad, 
la justicia y el derecho de vivir en paz”. Que 
así sea entonces. 

El buen trabajo de los servidores públicos 
se vuelve evidente incluso para el ojo menos 
observador, cuando las cosas se hacen con 
inteligencia, planeación y prudencia, los 
resultados siempre deberán de ser positivos 
y notorios para quienes los están recibiendo y 
quienes están en el entorno próximo cercano 
a los beneficiarios, en este sentido se ha 
vuelto más que evidente que en el Instituto 
del Fondo Nacional para la Vivienda de los 
Trabajadores (Infonavit), que el personal se 
encuentra altamente motivado y sabiamente 
dirigido por su titular el Mtro. Alejando Murat 
Hinojosa, desde la llegada de este destacado 
funcionario público se ha visto un cambio 
notorio en la dependencia tanto en el trato 
con los ciudadanos cuentahabientes como 
en los programas que impulsan y lanzan, 
el dinamismo y frescura de su titular se 
notan en cada trazo del Infonavit con claros 
beneficios para los ciudadanos. 

De unos años para acá, la duración de los 
trámites se ha reducido considerablemente, 
los engorrosos requisitos de antaño se han 
simplificado y se han orientado para una mejor 
comprobación de los datos importantes y 
una menor dificultad para el cuentahabiente, 
basta ver los tiempos de preparación, trámite 
y  entrega de viviendas para ver el notorio 
cambio que ha tenido el Infonavit en toda su 
estructura y tramitología, pero como decía 
al principio de este comentario es el trabajo 
el que se refleja, no el discurso. 

Obviamente una buena parte del éxito que 
ha tenido el Infonavit se debe a los valiosos 
funcionarios con los que se ha allegado y que 
ha nombrado al frente de las delegaciones 

en las diferentes entidades federativas, el 
ejemplo más claro es la Lic. Karina García 
España, titular de la delegación en Nayarit del 
multicitado instituto, una persona dinámica, 
entusiasta, de gran visión que ha logrado dar 
un toque humano y de buenos resultados 
a la operación del Infonavit en el estado, 
bajo la tutela y directrices del centro, la Lic. 
Karina García ha incluso dado un extra y 
tiene a la delegación de Nayarit como una 
de las mejores en toda la república un hecho 
considerable dada la capacidad humana y 
financiera que otras delegaciones tienen 
por su mayor tamaño y rango de servicios. 

Y bueno estimado lector, usted se 
preguntará a que viene todo este comentario, 
pues bien, todo parece indicar que el Mtro. 
Alejandro Murat Espinosa estará visitando 
tierras nayaritas para entregar algunos de 
los numerosos beneficios que la Lic. Karina 
García España y el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, han logrado 
gestionar para los nayaritas, la vista obviamente 
atiende al gran papel que como le adelantaba 
ha venido realizando la delegación de Nayarit 
en los temas donde antiguamente más se 
pronunciaba la población.

La visita de funcionarios federales ya 
no es extraña en Nayarit, la amistad del 
gobernador con los altos círculos federales y 
el excelente trabajo que los delegados están 
haciendo en el territorio, tienen los ojos de 
la federación en Nayarit con la consecuente 
lluvia de recursos para nuestro territorio, 
enhorabuena a todos los beneficiarios que 
recibirán de manos del Mtro. Murat su nueva 
vivienda.

Con determinación va Infonavit por mejores 
beneficios 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime
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*Al dejar sus padres las llaves del carro pegadas al encendido…

Gumersinda Villegas pretende cobrar 
10 millones de pesos por concepto 

de acopio de frijoles claros

Niña de 5 años de edad provoca accidente en 
el mero centro de la población la tarde de ayer

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Debo aclarar 
que este reportero nada tiene que ver 
en contra de la contadora Gumersinda 
Villegas Virgen; pasa que nuestro 
deber es recoger las denuncias que 
hacen los campesinos productores 
no nada más de frijol, sino de todo lo 
que produce el campo Santiaguense, 
por eso no podemos dejar pasar las 
críticas que le hacen a la también 
acopiadora de frijol en sus distintas 
variedades.

Ayer, por ejemplo, el reportero 
gráfico del Congreso del Estado, 
Genaro Martínez Haro señaló que, 
“Gumersinda Villegas, pretende cobrar 
10 millones de pesos por concepto 
de acopio de frijoles claros, y que 
Sagarpa registra nada más la compra 
de 400 toneladas de frijol claro”; 
cosa que es creíble, ya que debido 
a las lluvias atípicas de los meses de 
enero y febrero los frijoles claros se 
mancharon y digo lo anterior cuando 
menos aquí en Santiago, porque 
compagino mi actividad de periodista 
con la de productor. Ciertamente 
la zafra agrícola pasada pintaba 

excelente, sin embargo, insisto, 
las lluvias atípicas dieron al traste 
con la esperanza de centenares 
de campesinos, donde me incluyo, 
ya que los frijoles se mancharon 
en su totalidad y en los acopios te 
recibían el frijol para procesarlo como 
alimento para cerdos, pagándote 
precios irrisorios como 5 mil pesos 
por tonelada.

Insisto, yo en lo particular lleve 
una tonelada del alimento a cribar 
al centro de acopio de Puerta de 
Mangos para ver si era posible rescatar 
algunos kilos de esa tonelada insisto 

que llevé a cribar, y de mil kilos me 
entregaron algunos 600 kilos, luego 
que fueron 400 kilos de impurezas 
luego al limpiar el frijol, es decir quitar 
el frijol manchado y otro nacido por 
el exceso de humedad, me quedaron 
como 400 kilos mismos que vendí a 
razón de 15 pesos kilogramo entre los 
vecinos. Con esta explicación quiero 
señalar que de todo el hectareaje 
que se siembra en el municipio de 
Santiago de frijoles claros  coincido 
con el registro que tiene Sagarpa 
y Acerca del frijol acopiado 400 
toneladas, pero no coincido con el 
reclamo de 10 millones de pesos por 
las toneladas de frijol acopiado de la 
contadora Gumersinda Villegas, y es 
que ya se veía venir el enjuague que 
querían realizar uno de los hijos del ex 
diputado federal JMRP quien tiene un 
centro de acopio en Tecuala, y nuestra 
Gumersinda Villegas, por lo que me 
parece bien la explicación que hace 
Genaro al publicar en su cuenta de 
Facebook donde señala que el Fiscal 
ya investiga el caso y ojala y que sea 
a fondo la investigación luego que 
parodiando al ex gobernador Antonio 
Echevarría ‘nadie debe de estar al 
margen de la ley’.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- De nueva 
cuenta la imprudencia de algunos 
padres, al dejar las llaves de sus 
vehículos pegadas en el encendido 
a punto estuvo la tarde de ayer de 
generar una tragedia en una de las 
calles mayormente congestionadas 
por el tráfico en la ciudad.

La tarde de ayer, a las 17 horas 
aproximadamente, el reportero de 

esta editora salió de su domicilio con 
la intención de acudir, ahora que si 
parodiando la canción de la Fonda, 
a echarme unos tacos porque ya 
me andaba de hambre, y al tomar la 
calle Bravo de norte a sur, al llegar 
a la calle 20 de Noviembre, justo 
frente a Elektra, ví varias patrullas 
atravesadas impidiendo el pase, por 
lo que curiosos como somos los que 
nos dedicamos al apasionante medio 
del periodismo baje de mi camioneta 

para ver qué era lo que sucedía. Viendo 
como una camioneta color marrón 
de la marca Chevrolet de modelo 
reciente, sin placas de circulación, 
en la parte posterior de la unidad se 
encontraba arriba de una motocicleta 
marca Italika en color roja, así como 
también un Volkswagen, color blanco 
de modelo atrasado, chocado de la 
parte posterior.

La causa del estropicio según mi 
amigo Nono Montes, sucedió luego 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Debo de 
decirlo, luego de que me ausentara 
algunos días por cuestiones 
personales y por aprovechar los 
días de siembra de frijol no he 
estado al cien en las entrevistas 
que suelo hacer para su publicación 
en los periódicos en los que me 
brindan la oportunidad de participar, 
me he visto en la necesidad de 
apoyarme en compañeros del 
gremio, como es el caso de Luis 
Miguel Medina, a quien le agradezco 
su generosidad.

En este sentido el periodista 
en comento mencionó que fue 
enterado que en el panteón del 
poblado de San Andrés, esto en 
la región de las Haciendas, se 
cometió un hecho abominable al 
profanar sujetos desconocidos la 
tumba, donde horas antes había 
sido sepultado un cristiano, para 
despojar al cadáver de las joyas 
y dinero en efectivo que sus 
familiares habían dejado entre 
sus dedos –anillos dientes oro, y 
hasta cadenas del mismo aurífero 
metal-.

El también colaborador de Toño 
Tello, mencionó que dos personas 
llamaron desde aquella comunidad 
para denunciar el hecho, pero como 
no dieron a conocer su identidad se 
omitió la nota, sin embargo aseguró 
el comunicador que entabló una 

conversación telefónica con el 
titular de la secretaria de seguridad 
pública; quien mencionó que la 
profanación de la tumba se era 
un hecho, pero que ignoraba la 
cuantía de lo robado al cadáver, 
refiriéndose a las joyas y al dinero 
en efectivo.

Luis Miguel Medina mencionó 
que el nombre de la persona 
fallecida se omite por no lucrar 
con el dolor de sus familiares, que 
bastante tuvieron con enterarse 
que el cuerpo su ser querido fue 
profanado por sujetos desconocidos 
que seguramente se les despertó la 
ambición, al saber que el fallecido 
era enterrado con todas sus joyas 
que en vida adquirió y que incluso 
tal vez por petición propia pidió 
que le dejaran algo de dinero en 
sus bolsillos, dinero que aseguran 
los denunciantes sobrepasaba los 
3 mil pesos.

Nosotros por nuestra parte, 
a partir del día de hoy ya que 
ayer terminamos de sembrar las 
pocas hectáreas que podemos 
auto financiarnos, dedicaremos 
todo nuestro tiempo como ya es 
de todos conocidos a aplicarnos 
en la reporteada, ya que antier 
acudimos al CREAN a tratar de 
entrevistar a Elías Salas, luego de 
los señalamientos que le hiciera 
Teresa Ahumada, pero nada que 
lo encontramos. Pero para no 
salirnos de la nota de la tumba 
profanada, aquí la dejamos.

Desquiciados sujetos profanaron 
una tumba para robar al muerto

*En San Andrés, región de Las Haciendas…

que el propietario de la camioneta 
Chevrolet dejara las llaves del vehículo 
pegadas al encendido, por lo que al 
parecer la nieta de éste, una niñita 
de aproximadamente 5 años de edad, 
se subió a la unidad accionando 
las llaves, y como veía que sus 
familiares adultos le pisaban el pedal 
del acelerador, está hiso lo mismo, 
por lo que al arrancar de manera 
violenta la camioneta ésta se subió 
materialmente primero en la motocicleta 
Italika, y posteriormente le pegó en la 
parte de atrás al bocho, provocando, 

afortunadamente, solamente daños 
materiales; dada la confluencia de 
personas y carros por esa ruta. De 
inmediato llegó la policía seguida 
del personal de tránsito municipal, 
quienes se encargaron de llegar a 
acuerdos con los protagonistas del 
accidente así como para levantar el 
peritaje correspondiente. Es de hacer 
mención que la niñita asustada no 
se le despegaba de las faldas de 
una joven, al parecer la mamá de 
la nena. En fin, imprudencias de las 
personas adultas.


